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La Consejería de Salud y Consu-
mo de la Junta de Andalucía, a tra-
vés de la Delegación Territorial en 
Córdoba, ha emitido una resolu-
ción en la que se declara como no 
apta para el consumo humano el 
agua de la Zona de Abastecimien-
to del Norte de Córdoba tras hallar 
valores superiores de carbono or-
gánico total (COT).

Dicha resolución afecta a los 
municipios de Alcaracejos, Añora, 
Belalcázar, Belmez –Belmez, Doña 
Rama, El Entredicho y El Hoyo–, 
Los Blázquez, Cardeña –Azuel, 
Cardeña y Venta del Charco–, Dos 
Torres, Espiel, Fuente La Lancha, 
Fuente Obejuna –El Alcornocal, 
Argallón, Cañada del Gamo, La 
Cardenchosa, La Coronada, Cuen-
ca, Fuente Obejuna, Los Morenos, 
Navalcuerno, Ojuelos Altos, Ojue-
los Bajos, Los Pánchez, Piconcillo, 
Porvenir de la Industria, Posadilla–, 
La Granjuela, El Guijo, Hinojosa del 
Duque, Pedroche, Peñarroya-Pue-
blonuevo, Pozoblanco, Santa Eufe-
mia, Torrecampo, Valsequillo, Villa-
nueva de Córdoba, Villanueva del 
Duque, Villanueva del Rey, Villaral-
to y El Viso, que comprenden una 
población aproximada de 80.000 

habitantes.
El informe señala que el agua su-

ministrada no podrá utilizarse para 
beber ni en el proceso de prepara-
ción o elaboración de los alimen-
tos. No obstante, indica que no 
existe inconveniente sanitario para 
utilizarla para la limpieza del hogar 
o para el aseo personal. Asimismo, 
deberá ser la empresa gestora la 
encargada de comunicar a la po-
blación afectada la calificación 
del agua y los usos permitidos, así 
como de proporcionar suministro 
a la población en tanto se manten-
ga la no aptitud de consumo.

Cabe recordar que el informe 
mensual de análisis de la sequía en 
Andalucía, correspondiente al mes 
de enero de 2023, calificaba de 
“severa” la situación de sequía plu-
viométrica de la comarca de Los 
Pedroches. Esta situación ya pro-
vocó que, ante la escasez de agua 
en el embalse de Sierra Boyera, de 
donde venía obteniendo el agua 
bruta la Estación de Tratamiento 
de Agua Potable (ETAP) de Sie-
rra Boyera para abastecer la zona 
norte de la provincia de Córdoba, 
se plantease habilitar un suminis-
tro alternativo que aportaría agua 

bruta del embalse de La Colada a 
la ETAP de Sierra Boyera.

La finalidad de habilitar y acon-
dicionar estas infraestructuras era 
permitir el referido aporte alter-
nativo de agua a toda la Zona de 
Abastecimiento Norte de Córdo-
ba, a fin de que no se llegase a in-
terrumpir el suministro en caso de 
agotarse el agua remanente en el 
embalse de Sierra Boyera.

El pasado 7 de marzo, la Dele-
gación Territorial de Salud y Con-
sumo y el operador Emproacsa 
–Empresa Provincial de Agua de 
Córdoba SA– establecieron pau-
tas de vigilancia analítica de las 
aguas tratadas teniendo en cuenta 
los posibles peligros asociados a 
la nueva captación de agua bru-
ta, indicándose a esa empresa la 
necesaria comunicación a esta 
Administración de los cambios en 
los perfiles de mezcla de las aguas 
procedentes de la nueva captación 
y la anterior (Sierra Boyera) y de la 
necesidad de controles analíticos 
diarios en determinados paráme-
tros, cuyo seguimiento permitiría 
evaluar la eficacia del funciona-
miento de la ETAP para conseguir 
los objetivos relativos al agua de 

consumo establecidos en el Real 
Decreto 3/2023.

La remodelación de la ETAP y su 
puesta en funcionamiento fue in-
formada favorablemente con ca-
rácter provisional y condicionado 
a “la inspección y el seguimiento, 
durante el tiempo que sea nece-
sario para asegurar una evaluación 
adecuada del funcionamiento de 
las instalaciones, de los resultados 
analíticos realizados por el opera-
dor”, de conformidad a lo dispues-
to en el artículo 39,2 del Real De-
creto 3/2023, de 10 de enero, por 
el que se establecen los criterios 
técnico-sanitarios de la calidad del 
agua de consumo, su control y su-
ministro.

Los últimos resultados aportados 
por Emproacsa concluyen valores 
superiores de carbono orgánico 
total (COT). La Administración an-
daluza instó a la empresa a que 
dispusiera de medidas correctoras 
“con carácter urgente”, las cuales, 
según indica el informe, no han lo-
grado conseguir los objetivos mar-
cados en el plazo solicitado por la 
propia empresa.

Igualmente, la Delegación Terri-
torial tuvo conocimiento de co-

Salud y Consumo declara no apta para el consumo el agua de la zona de abastecimiento 
Norte de Córdoba

El informe recoge que las medidas correctoras aplicadas por la empresa suministradora ante valores superiores de carbono 
orgánico total (COT) no han sido efectivas

elp

loración visible en el agua en, al 
menos, dos redes de distribución 
(Peñarroya-Pueblonuevo y Pozo-
blanco) y pérdida de transparencia 
en otra de las redes (Belalcázar) de 
esta zona de abastecimiento su-
ministradas por la ETAP de Sierra 
Boyera.

En consecuencia, el informe indi-
ca que “en el momento actual no 
es posible garantizar que el agua 
suministrada sea salubre y limpia”, 
por lo que se declara la no aptitud 
para su consumo.

Ante la resolución emitida por 
la Delegada de Salud Pública de 
la Junta de Andalucía, declarando 
como no apta para el consumo el 
agua del norte de la provincia, la 
Empresa Provincial de Aguas de 
Córdoba (Emproacsa) suministrará 
agua por una vía alternativa a to-
dos las localidades afectadas por 
esta medida, un total de 24 muni-
cipios y 19 aldeas.

Ante la situación planteada, se-
ñala el gerente de Emproacsa, 
Francisco de Paula Algar, “la solu-
ción pasa por el suministro móvil 
de agua para el consumo humano 
a la población afectada. La can-

tidad que se distribuirá será de 5 
litros por habitante y día para ga-
rantizar el consumo y preparación 
y elaboración de alimentos”.

El gerente de Emproacsa recuer-
da que “se solicitó que con ante-
rioridad a la toma de la decisión 
de declaración de no aptitud del 
agua se realizara el preceptivo 
estudio de evaluación del riesgo, 
previsto en los artículos 23.4 del 
Real Decreto 03/2023 de 11 de 
enero y 23.1 de la Ley 16/2011 de 
23 de diciembre de Salud Pública 
de Andalucía, que permitiera to-
mar una decisión proporcional al 
riesgo potencial y a los efectos de 

la misma.”
Igualmente, continuó, “se pidió 

un plazo de 15 días para, dado el 
número de municipios (24 locali-
dades y 19 aldeas), población afec-
tada (más de 72.000 habitantes) y 
su dispersión geográfica, pudiéra-
mos hacer efectiva la implantación 
y puesta en marcha del suministro 
alternativo mediante cisternas y 
depósitos móviles, no habiendo 
obtenido respuesta alguna en la 
resolución ni por otro medio”.

Con el fin de considerar las me-
didas a adoptar de cara al cum-
plimiento de la Resolución de la 
Delegación Territorial, y para tras-

Emproacsa suministra agua mediante camiones cisterna a toda la zona norte de la provincia 
tras su declaración como no apta

En cada municipio  afectado se han  establecido distintos puntos con diferentes horarios para 
abastecer a la población

elp

ladar información pertinente a to-
das las localidades de la zona nor-
te de la provincia, se convocó a los 

representantes municipales de las 
localidades afectadas a una reu-
nión en la Diputación de Córdoba.

Camión de reparto de agua en Peñarroya-Pueblonuevo 
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Comidas y Camas
Bodas, Bautizos y Reuniones
Telf.:  957 140 443
Fax:  957 141 749
Móvil: 687 805 916 
  
hostalelcazadorhinojosa@hotmail.com
www.hostalrestauranteelcazador.es

Avd. Marqués de Santillana, 112   Hinojosa del Duque (Córdoba)
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FABRICACIÓN DE TOLDOS
RESTAURACIÓN DE MUEBLES

TRANSPORTE GRATUITO DE RECOGIDA Y ENTREGA
C/ Luis Chamizo, 22    06920 AZUAGA (Badajoz)

          690 700 676
PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

C/ Fuenteobejuna, 37     Peñarroya-Pueblonuevo

Problemas, problemas y más 
problemas. Como dice el refrán “a 
perro flaco todo son pulgas”, pues 
eso es lo que parece que ocurre 
en el Guadiato y por extensión 
al norte de Córdoba con el tema 
del agua. Ya que parecía  que es-
taba solucionado el problema de 
suministro, por lo menos a corto 
plazo, nos encontramos que los 
indicadores de carbono orgánico 
total son altos y no se recomien-

da el consumo. Hemos estado un 
mes consumiendo esa agua y tras 
este tiempo nos salen con esto. 
¿Qué ocurre con la salud de mi-
les de personas que por la causa 
que fuera de la forma que fuera 
han consumido esta agua? Nos 
dicen que no se puede ingerir, no 
se puede usar para cocinar pero 
sí está permitida para labores de 
higiene.

Una vez más las administra-

ciones se vuelven a cebar con el 
norte de Córdoba, ¿a caso cuan-
do se prohibió el baño en la playa  
artificial de La Colada no era por 
algo?.

Los ciudadanos agradecería-
mos que hubiese transparencia 
en este asunto,  no hablamos  de  
que si este ha dicho esto, que si 
el otro ha dicho aquello. No. Y 
ahora lo que faltaba las distin-
tas administraciones se echan 

la culpa sin decir cuándo estará 
solucionado, de forma oficiosa 
se oyen muchas fechas, que si 
para finales de mayo, que si para 
octubre, y así, ninguna versión 
oficial.

El asunto se ha politizado y 
por si alguien aún no lo sabe, el 
próximo 28 de mayo hay elec-
ciones municipales, y cómo no, 
vamos a oír muchas promesas 
que si vamos a hacer esto, que si 

va a venir una empresa, que este 
problema lo vamos a solucionar, 
ya saben, las promesa de toda 
la vida que después se guardan 
para sacarlas dentro de cuatro 
años.

 Todos aquellos que pueden vo-
tar deben hacer un ejercicios de 
responsabilidad, pensar que es 
lo mejor y que grupo puede ser 
la mejor opción. Seamos respon-
sables, el futuro empieza ahora.

¿Qué pasa con el agua?

Toda actividad deportiva con-
lleva mucha entrega, mucha de-
dicación y mucho compromiso, 
objetivos que son muy necesarios 
en ese tiempo.  Hoy  quiero dedi-
carle unas líneas de agradecimien-
to a dos grandes pozoalbenses por 
todo ese tiempo que ellos dos se 
dejaron el alma en esos cometidos 
y fueron importantes baluartes en 
todo ese pasado, y que hoy ahí 
siguen desde otro punto, mante-

Sentimientos futbolísticos muy arraigados

Ese escudo del CD Pozo-
blanco que tanto dignifica-
ron

niendo esa ilusión por ese club y 
colaborando en  todo los que se les 
pide. Pedro Luque y Juan de Dios 
Antolí, muchos años vistiendo esa 
dulce camiseta y haciéndolo con 
una entrega desmesurada, dos ju-
gadores con un alto nivel técnico, 
cada uno en el puesto que defen-
dían y dando lo mejor de ellos por 
este club. Exjugadores  y técni-
cos, los dos desde esos puntos de 
unión, fueron muy importantes en 
esos trabajos de dirección técnica, 
dejando plasmado todo su amor 
por estos colores, hay momentos 
en la vida, que uno recuerda mi 
tiempo pasado y solo le doy las 
gracias a Dios, por haberme dado 
esa gran oportunidad de compar-
tir con ellos, esos partidos, esos 

triunfos y esos éxitos, que supimos 
respetar con todo nuestro cariño 
ese escudo y que ese tiempo que 
tuvimos esa gran oportunidad de 
enfundarnos esa camiseta que 
tanto adoro y adoramos.

Quiero manifestar, que todo mi 
tiempo de jugador en ese club, fue 
una historia deportiva que siem-
pre llevaré en mi corazón y agrade-
cer ese compañerismo y esa gran 
suerte que tuve, al tener compa-
ñeros de este nivel,..Pedro Luque y 
Juande, son dos más de ese grupo 
que todos recordamos y que nos 
hizo ser muy felices, jugando a este 
bonito deporte del fútbol, un tiem-
po nunca olvidado y que son par-
te muy nuestra y que nos ayudó a 
formarnos mejor como futbolistas 

y como personas, 
El fútbol es la mejor vía de comu-

nicación y es ese pasaporte para 
que ese vinculo siga muy vivo y 
este presente allá donde  estemos. 
Gracias amigos por darnos tanto 

en ese nunca olvidado tiempo que 
nos unió en esa familia futbolística 
y que hoy seguimos a través de esa 
gran amistad que siempre está ahí. 
Viva el CD Pozoblanco, y Viva ese 
grupo de veteranos.

http://xn--ftbol-7ua.es
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Adalberto 
García Donas León

Carlos 
Serrano

Todo en la vida tiene unos comien-
zos, pero también un final, y es hora 
de que los ciudadanos juzguemos la 
actuación de nuestros políticos mu-
nicipales, especialmente de nuestro 
alcalde, durante nada manos que los 
últimos 8 años al frente de nuestro 
ayuntamiento.

Estoy consternado, ya he perdido 
la cuenta de los disgustos políticos 
que me he llevado de un tiempo a 
esta parte. Yo, ¡pobre de mí!, pensa-
ba que lo había visto todo en política 
municipal, pero he podido compro-
bar que estaba equivocado. Nuestra 
clase política al frente del gobierno 
municipal, salvo honrosas excep-
ciones, está situada en el escalafón 
más bajo en preparación, empatía 
ciudadana, transparencia y esfuerzo, 
para sacar a nuestros pueblos de la 
agonía en que vive nuestra Comarca.

La situación de nuestro pueblo 
es bien conocida por todos, y nada 
podemos añadir. Durante los ocho 
últimos años hemos descendido 
en población, inseguridad ciuda-
dana, polígonos vacíos y faltos de 
actividad que se deterioran día a 
día, población envejecida, juven-
tud que debe marchar por falta de 
oportunidades laborales, empresas 
que cierran…una situación a la que 
no se ha buscado, ni puesto, la más 
mínima solución, quizá porque las 
personas responsables de nuestro 
ayuntamiento creyesen que la solu-
ción a los problemas caería del cielo 
a semejanza del maná con que se ali-
mentó el pueblo judío en el desierto, 
camino de la tierra prometida.

Y, ante estas perspectivas, ¿quieren 
algunos políticos que los sigamos 
votando? Nuestro alcalde ha intenta-
do, por todos los medios a su alcan-
ce, ser el candidato del PSOE, pero 
no lo ha conseguido, como tampoco 
logró que los militantes de la agru-

pación local lo eligiesen, buscando 
otra persona, Víctor Pedregosa, que 
pueda desempeñar mejor el puesto 
de alcalde, si es elegido. 

Por favor, los ciudadanos no somos 
ilusos. ¿Qué ha hecho durante los 
años al frente del consistorio? Haga-
mos un recorrido durante todos esos 
años, han ocurrido hechos que po-
nen de manifiesto su incompetencia 
política, más preocupado por sus in-
tereses personales que por el de los 
ciudadanos:

FALTA DE EMPATÍA: no diga que 
siente los problemas de los ciudada-
nos como propios, nadie lo creería. 
A parte de que nunca se le ha visto 
compartiendo con la gente en luga-
res públicos, viviendo generalmente 
fuera del pueblo y siempre escolta-
do, como quien tiene miedo no sé 
a qué o a quién. Sus actuaciones, 
declaraciones y apariciones públicas 
actuales, son fruto de la campaña 
publicitaria en vísperas de eleccio-
nes.

ACTITUD DICTATORIAL Y FALTA DE 
DIÁLOGO, con todos los grupos con 
representación en nuestro ayunta-
miento, que hubiese repercutido 
en un mayor desarrollo de nuestro 
pueblo.

PUESTOS DE TRABAJO A DEDO, a 
amigos y militantes, con el afán de 
comprar su voto, condenado por 
los tribunales por su mala gestión, 
y todo pagado con dinero público 
y no de su bolsillo. Es muy cómodo 
disparar con pólvora ajena.

LEY DE TRANSPARENCIA NO CUM-
PLIDA. Basta comprobarlo entrando 
en la página de transparencia del 
ayuntamiento. ¿Acaso tiene miedo 
a mostrar la declaración jurada de 
bienes al comienzo y al final de cada 
legislatura?, ¿por qué no podemos 
saber los gastos ocasionados a las 
arcas municipales en concepto de 

sueldo, kilometraje, dietas, invita-
ciones, etc.?, ¿tampoco podemos 
conocer las condiciones pactadas, 
para comprobar su cumplimiento, 
con empresas privadas, incluyendo 
la que presta los servicios de ayuda a 
domicilio o dirección de la RGA? 

INSEGURIDAD CIUDADANA: poco 
que decir, un temor terrible en todos 
los ciudadanos, sin perspectivas de 
solución.

¿Quiere que sigamos enumerando, 
Sr. Alcalde?, porque la lista puede ser 
interminable. Lo que nadie ponemos 
en duda es su amor a la fotografía.

¿Y ahora se le ocurre organizar una 
fiesta en vísperas de elecciones, con 
un gasto superior a los 50.000 euros? 
Al estilo de otras naciones, pero cla-
ro, con una gran diferencia, que en 
otras naciones el gasto de esas fies-
tas lo paga el partido que las orga-
niza, y aquí Vd. lo paga con dinero 
público. Muy ingenioso ¿Por qué no 
lo paga de su bolsillo?, sería lo lógico, 
es Vd. el que busca un rédito político, 
olvidando por otro lado, que nuestra 
juventud, y los ciudadanos en gene-
ral, tienen mayor formación política 
que la que Vd. les presupone, y no se 
dejarán engañar. ¿Por qué no explica 
de dónde saca ese presupuesto y en 
detrimento de qué actos públicos 
populares repercutirá?

Ha llegado el momento, con nues-
tro voto, de apartar a los que nos han 
demostrado su ineficacia para la re-
cuperación de nuestros pueblos. lo 
que esperamos del nuevo inquilino 
del sillón presidencial.

Un ruego muy sincero a los candi-
datos: NO PROMETAN LO QUE NUN-
CA PODRÁN REALIZAR, NI LEVAN-
TEN FALSEDADES CONTRA OTROS 
CANDIDATOS, como viene ocurrien-
do, en un intento de arrancar algu-
nos votos. Exigimos una campaña 
limpia y honrada.

Tiempo de elecciones, llega la hora 
de rendir cuentas
¡Qué atractivo debe ser el sillón, cuando nadie lo quiere abando-
nar! Nuestro alcalde se inventa un nuevo partido para no dejarlo 
y, para darlo a conocer, se inventa una macro fiesta pagada con 
dinero público, gastándose en un solo día el 50% del presupuesto 
anual destinado a festejos

Cuando en febrero de 1994, 
Juan López Martos, Consejero 
de Obras Públicas y Transpor-
tes de la Junta de Andalucía, 
anunciaba que estaban estu-
diando la realización de un 
trasvase desde el Pantano de 
Puente Nuevo al Embalse de 
Sierra Boyera o la realización 
de pequeñas presas a lo largo 
del río Guadiato, ya sabíamos 
por estas tierras que el final se-
ría la realización de un trasvase 
y además realizado a marchas 
forzadas, por encontrarnos en 
las mismas circunstancias que 
ahora, con Sierra Boyera a cero 
de su capacidad. 

La obra se hizo como digo a 
toda marcha, colocando tube-
rías lo más cercanas al cauce 
del río para no tener que des-
propiar terrenos, lo que les hu-
biera llevado a tardar mucho 
más tiempo, algo que no tenía-
mos. Tan cerca del río pusieron 
las tuberías, que en cuando 
comenzó a recuperarse el cau-
ce del río con la lluvia caída en 
noviembre de 1995 y la aper-
tura de todos los aliviaderos y 
compuerta del Sierra Boyera 
por seguridad, debido al agua 
que seguía cayendo, se destru-
yó gran parte del trasvase rea-
lizado un año antes. 

Ahora, 29 años después, lleva-
mos meses hablando del mis-
mo tema como si el tiempo no 
hubiera pasado, y como antes, 
la solución ha llegado a través 
de un trasvase, cuya fase final 
que quedaba por hacer desde 
que hicieron el Embalse de La 
Colada , ha sido terminado por 
la vía rápida y de forma provi-
sional, en esta ocasión como 
todos sabemos, desde dicho 
Embalse de La Colada situado 
en el Valle de los Pedroches, 
comarca a la que desde siem-
pre se ha servido el agua depu-
rada del Embalse Sierra Boyera.

Ahora está en el Gobierno 
Central el PSOE y en la Junta de 
Andalucía el PP y ambos gru-
pos políticos se echan en cara 
la responsabilidad de haberlo 
tenido que realizar en su mo-
mento y a quien le correspon-
de pagarlo, sin querer saber 
nada de la potabilidad del agua 
que en la actualidad están tras-
vasando, moviéndose tan solo 
por impulsos ante la presión de 
los ciudadanos, que ven cómo 
por los grifos ha estado salien-
do agua insalubre, no apta para 
el consumo humano, debido a 
la contaminación de las aguas 

de La Colada, que sabían en las 
condiciones que estaba, pues 
unos años antes, prohibieron 
el baños de personas en dichas 
aguas, por existir en ellas ma-
teriales no aptos para el baño, 
debido sobre todo a las filtra-
ciones al subsuelo y después 
a dicho embalse, de los orines 
y excrementos producidos en 
decenas de vaquerizas exis-
tentes en la zona, responsables 
de que los parámetros con-
templados en el Real Decreto 
140/2003 para que un agua sea 
potable, hayan saltado todas 
las alarmas por las cantidades 
tan elevadas de arsénico,  her-
bicida glifosato y su metaboli-
to de degradación AMPA o los 
parámetros  microbiólogicos 
como los enterococos, bacteria 
causante de importantes infec-
ciones en el ser humano, entre 
otras muchas más bacterias y 
organismos.  

Ante este panorama, de nue-
vo ha salido a relucir la nece-
sidad de realizar un trasvase 
desde Puente Nuevo a la Esta-
ción de Tratamiento de Agua 
Potable (ETAP) de Sierra Boye-
ra. Trasvase que ahora sí, pare-
ce ser que se lo están plantean-
do de verdad, con un proyecto 
serio donde se contemplan las 
posibles expropiaciones, ante 
el panorama que estamos vi-
viendo las 80.000 personas 
que habitamos los pueblos 
del norte de Córdoba en las 
Comarcas Valle del Guadiato y 
Valle de los Pedroches.  

Cuando hace veinte  días, la 
Consejería de Salud y Consu-
mo declaró el agua “no apta 
para el consumo humano”, 
algo que ya sabíamos por no-
sotros mismos, comenzaron a 
suministrarnos agua potable 
en camiones cisternas, hasta 
que consigan rebajar los va-
lores superiores de Carbono 
Orgánico Total, algo que en al 
parecer conseguirán en pocas 
semanas.

Hasta entonces, seguiremos 
armados de paciencia a la es-
pera de fuertes lluvias como 
ocurrió en noviembre de 1995 
y de que el trasvase desde 
Puente Nuevo se lo tomen en 
serio y sea una realidad, de-
jando al Embalse de la Colada 
como reserva contaminada 
para los humanos, en circuns-
tancias similares a cómo están 
en nuestra zona las aguas que 
llenan los descubiertos mine-
ros y los pozos de mina.    

El agua, un bien de 
todos

Ante el aumento considerable de 
proyectos presentados y teniendo 
en cuenta la importancia y comple-
jidad de su contenido, dadas las ac-
tuales fechas se hace imposible un 
estudio y análisis completo de ellos.

El Patronato de la Fundación Pro-
gresa y el Comité Organizador del 
Premio han acordado por unanimi-
dad posponer la concesión hasta 
después del verano del 2023, desig-
nando una fecha la cual se comuni-
cará oportunamente.

Agradecemos la comprensión de 
todos los participantes y nos con-

Comunicado en relacion a la convocatoria de los 
premios José Horrillo 2023
Fundación Progresa

gratulamos por la alta calidad y el 
número de proyectos recibidos, sin 
precedentes en convocatorias an-

teriores, lo que asegura un éxito en 
la edición de este año. Gracias por 
todo ello.

Premiados en la última edición
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Córdoba cuenta con 32 millones 
de euros para avanzar en el proce-
so de transición energética e im-
pulsar el desarrollo industrial de la 
provincia procedentes del Fondo 
de Transición Justa, uno de los ins-
trumentos clave de la Unión Euro-
pea para apoyar a las regiones en 
la transición hacia la neutralidad 
climática de aquí a 2050, y que se 
incorporan por primera vez al mar-
co comunitario 2021-2027.

“Estos recursos procedentes de 
Europa representan una oportuni-
dad para la provincia de Córdoba 
para desarrollar nuevos proyectos 
industriales relacionados con los 
sectores energéticos, proyectos de 
economía circular o iniciativas de 
producción de biocombustibles, 

entre otras alternativas”. Así lo  
explicó el consejero de Industria, 
Energía y Minas, Jorge Paradela, 
durante su visita a la central térmi-
ca Puente Nuevo de EDP en Espiel, 
en la comarca del Valle del Guadia-
to, que solicitó su cese de actividad 
al Ministerio para la Transición Eco-
lógica y el Reto Demográfico en 
diciembre de 2020.

“El Fondo de Transición Justa nos 
va a permitir convertir el cierre de 
la central térmica en una oportuni-
dad de generar más y mejor indus-
tria”,  afirmó Paradela, que estuvo 
acompañado en la visita por el de-
legado del Gobierno de la Junta en 
Córdoba, Adolfo Molina, y el secre-
tario general de Industria y Minas, 
Cristóbal Sánchez.

La Consejería de Industria, Ener-
gía y Minas ha remitido a la Comi-
sión Europea la planificación pre-
vista por Andalucía para la puesta 
en marcha del Programa de Tran-
sición Justa de España 2021-2027. 
Se trata de la hoja de ruta para el 
impulso de ecosistemas industria-
les sostenibles en las provincias de 
Córdoba, Almería y Cádiz, las pro-
vincias afectadas por el cierre de 
centrales térmicas de carbón.

El consejero Jorge Paradela ex-
plicó que el decreto que articulará 
los instrumentos que va a poner a 
disposición de estos proyectos la 
Junta de Andalucía se encuentra 
actualmente en tramitación, y que 
la primera convocatoria de estos 
incentivos está previsto que se 

Córdoba dispone de 32 millones para avanzar en la transición energética y desarrollar más 
industria ‘sostenible’
El consejero de Industria, Energía y Minas, Jorge Paradela, visita la central térmica  Puente Nue-
vo de EDP en Espiel tras su cese de actividad a finales de 2020

elp

El Consejero de Industria durante su visita a Puente Nuevo

lance a lo largo de 2023.
A España se le han asignado 

868,7 millones del Fondo de Tran-
sición Justa, unos recursos euro-
peos que tienen por objeto brin-
dar apoyo a aquellas regiones que 
dependen en gran medida de los 
combustibles fósiles o de indus-

trias generadoras de emisiones de 
efecto invernadero. De esa canti-
dad, 153,6 millones corresponden 
a

Andalucía, en concreto, a las pro-
vincias de Córdoba, Almería y Cá-
diz, que son las que recibirán estos 
recursos.

El Palacete Modernista acogió 
un acto informativo que  contó 
con la asistencia de la  alcalde-
sa,  Silvia Mellado, el Diputado 
de carreteras de la Diputación 
de Córdoba Juan Díaz y el técni-
co que ha redactado el proyec-
to y dirigido la obra Luis Dugo. 
En este acto han informado de la 
modificación del proyecto de la 
circunvalación indicando que en 
Enero de 2022 fue el inicio de las 
autorizaciones del Ministerio y 
autorizaciones ambientales para 
comenzar los trabajos comenzan-
do los movimientos de tierras en 
Marzo. En el mes de Abril se detec-

tan problemas técnicos en la obra. 
En el segundo semestre se lleva 
a cabo el análisis y estudio de un 
posible modificado de la misma 
desistiendo la empresa cons-
tructora de la realización de la 
misma iniciándose el expediente 
de resolución del contrato. Se-
guidamente se redacta un nue-
vo proyecto de construcción con 
las modificaciones pertinentes. 
En el primer trimestre de este año 
2023 se produce la redacción, firma 
y aprobación del nuevo convenio 
con ENRESA y se inicia el expedien-
te de contratación de la nueva obra. 
El importe de mejora de la cir-

cunvalación de Fuente Obejuna, 
actuación incluida en el Con-
venio de colaboración entre la 
Empresa Nacional de Residuos 
Radiactivos (ENRESA), la Diputa-
ción Provincial de Córdoba y el 
Ayuntamiento de Fuente Obeju-
na asciende a 3.458.589,92 euros. 
El plazo de ejecución es de 12 me-
ses y tiene una longitud de actua-
ción de 2.050 metros. El inicio de la 
licitación comenzó 3 de abril, día 
en el que ha sido publicado y tiene 
una duración prevista de 3 meses.

El mes de septiembre se esti-
ma que será cuando se inicien 
las obras. Con esta actuación se 

Sale a licitación el nuevo proyecto de la circunvalación de Fuente Obejuna cuyas obras se 
estima que comiencen en el mes de septiembre

Las obras se pueden retomar el próximo mes de septiembre
elp

busca una mejora de la seguri-
dad vial, el aumento de la sec-
ción transversal y la integración 
urbana de esta circunvalación. 
Silvia Mellado ha indicado que 
“Pronto se retomarán las obras y 
tendremos una carretera más se-

gura, con acerado e iluminación en 
todo el tramo, carril bici, glorieta al 
inicio y paseo adoquinado entre el 
parque Cruz de Piedra y el salón de 
usos múltiples (que pronto estará 
terminado). Con un presupuesto 
de más de 3 millones de euros.”

Acto informativo de las actuaciones que se van a realizar
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La localidad barcelonesa de Santa 
Susanna se vistió de fiesta este fin 
de semana con la celebración del 
décimo encuentro de peñarriblen-
ses en Barcelona, un evento que 
reunió a personas provenientes de 
diferentes puntos de Cataluña y del 
resto de España, así como a paisa-
nos y amigos de Peñarroya Pueblo-
nuevo, en la provincia de Córdoba. 
El encuentro, que tiene lugar del 
viernes 13 al domingo 15 de abril, 
contó con una amplia variedad de 
actividades y momentos especia-
les. La jornada del viernes estuvo 
marcada por la llegada de los asis-
tentes y una cena de bienvenida. Sin 
embargo, fue el sábado cuando la 
emoción alcanzó su punto máximo. 
La presentación del acto estuvo a 
cargo de Antonio Barroso, quien 
dio la palabra a Jaime Andrés Tena 
y al alcalde peñarriblense José Ig-
nacio Expósito, quienes se inter-
cambiaron regalos de cortesía en 
representación de sus respectivas 
localidades. Sin embargo, uno de 
los momentos más destacados 
de la noche fue cuando Antonio 
Barroso reveló que era el cum-

pleaños del alcalde José Ignacio. 
Con música de fondo y entre aplau-
sos y felicitaciones, todos los pre-
sentes entonaron el clásico “cum-
pleaños feliz” en honor al alcalde, 
quien recibió la tarta de cumplea-
ños de manos de su madre, en un 
gesto emotivo y lleno de cariño. 
Pero la celebración no se detuvo 
ahí. Los asistentes disfrutaron de 
sorteos, actuaciones musicales 
y baile durante la noche, con la 
participación de Mag Magic y la 
destacada actuación de María Mu-
ñoz, que animaron a los presen-
tes con su talento y entusiasmo. 
El domingo, día de descanso, los 
participantes aprovechan para 
tomarse fotos de grupo, disfrutar 
de la playa y los alrededores de 
Santa Susanna, y despedirse de 
familiares y amigos que regresa-
ban a sus lugares de origen. Sin 
embargo, el espíritu de cama-
radería y la alegría compartida 
perduraron hasta la comida de 
medio día, momento en el que 
se dan las despedidas finales y 
se cierra este décimo encuentro 
de peñarriblenses en Barcelona. 

X edición del encuentro de peñarriblenses en Barcelona reúne a paisanos de Peñarroya 
Pueblonuevo en un evento memorable

“Emotivo encuentro de peñarriblenses en Barcelona con celebración especial por el cumpleaños 
del alcalde”

Este evento, que ya se ha con-
vertido en una tradición para 
los habitantes de Peñarroya 
Pueblonuevo que residen en 
Barcelona y otras zonas de Ca-
taluña, ha sido una oportunidad 
para reencontrarse, compartir 
anécdotas y crear recuerdos 
inolvidables. Además, la cele-

bración especial por el cum-
pleaños del alcalde añadió un 
toque especial de emotividad 
y gratitud por su dedicación y 
compromiso con la comunidad. 

El décimo encuentro de peñarri-
blenses en Barcelona ha demos-
trado una vez más la importancia 
de mantener vivos los lazos y la 
identidad de un pueblo, inclu-

so fuera de sus fronteras. La ca-
maradería, el cariño y la alegría 
compartida en este evento son 
muestra del sentido de comuni-
dad y pertenencia.

elp

GALERIA DE FOTOS 
COMPLETA:
ESCANEA EL 
CODIGO QR

Gran satisfacción en los miem-
bros de la asociación que participa-
ron en la excursión organizada por 
la Asociación de Vecinos El Peñón 
de Peñarroya del 15 al 20 de abril, 
fue todo un éxito. Cantabria y el 
País Vasco son regiones hermosas 
y llenas de historia y cultura para 
descubrir. Todos los miembros de 
la asociación han disfrutado de las 
visitas a lugares como Santander, 
Santillana del Mar, Santoña, Lare-
do, Castro Urdiales, San Sebastián 
y Burgos. Cada uno de estos desti-
nos tiene su propia belleza y carac-
terísticas únicas que ofrecer. Han 
conocido la cultura y la gastrono-

mía de la región, y han disfrutado 
de todas las actividades y lugares 
de interés turístico que visitaron.

¡Qué maravillosa experiencia 
para los miembros de la Asociación 
de Vecinos El Peñón! Cantabria y el 
País Vasco son destinos turísticos 
impresionantes en España, y es 
genial saber que han disfrutado de 
todo lo que estas regiones tienen 
para ofrecer.

Sin duda, los miembros de la Aso-
ciación de Vecinos El Peñón han 
tenido una experiencia inolvidable 
explorando estas hermosas regio-
nes de España.

La Asociación de vecinos El Peñón disfruta de un inolvidable viaje explorando Cantabria y el 
País Vasco
elp
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Gran variedad de Pizzas
Ven a disfrutar de nuestra Hamburguesa XL

677 447 442 Peñarroya-Pueblonuevo
C/ Hernán Cortés, 3

 El Departamento de Minas de la 
Delegación de Política Industrial y 
Energía de Córdoba ha otorgado 
13 permisos para investigación de 
minerales metálicos. La mayoría 
de ellos han sido concedidos para 
proyectos ubicados en el norte de 
la provincia, en los términos muni-
cipales de Cardeña, Villanueva de 
Córdoba, Torrecampo y Conquis-
ta. En trámite de concesión se en-
cuentran 24 proyectos más, según 
ha informado el delegado terri-
torial de esta área en la provincia, 
Agustín López, durante su inter-
vención en las jornadas Nueva mi-
nería metálica en el norte de Cór-
doba, organizadas por la Escuela 
Politécnica Superior de Belmez, 
perteneciente a la Universidad de 
Córdoba, con la colaboración de 
la Consejería de Política Industrial 
y Energía de la Junta de Andalucía.

  “El número de solicitudes de 
investigaciones mineras en la 
provincia augura el auge de esta 
industria”, aseguró López, quien  
añadió que “la minería es una in-
dustria moderna y sostenible, que 

puede desempeñar un papel clave 
en el proceso de transición ener-
gética en el que nos encontramos 
inmersos”. Andalucía tiene la ma-
yor reserva europea de minerales 
no ferrosos, destacando los áridos, 
roca ornamental, minería indus-
trial, minería energética y minería 
metálica; una actividad que re-
presenta el 40% de la producción 
nacional, cifra que se eleva hasta el 
90% en el caso de la minería me-
tálica.

 En las concesiones derivadas de 
permisos de investigación destaca 
el proyecto minero de explotación 
de estaño en Fuente Obejuna, Oro-
pesa, “una mina de importancia en 
el norte de la provincia de Córdoba 
que requerirá la dedicación y utili-
zación exhaustiva de recursos del 
departamento que represento”,  
señaló el delegado territorial de 
Política Industrial y Energía en Cór-
doba. De hecho, ha añadido, se le 
ha asignado a la “Unidad Acelera-
dora de Proyectos (UAP) para que 
las actuaciones se lleven a cabo de 
forma ágil y en tiempo”.

  Durante su intervención, López 
habló de las competencias del 
Departamento de Minas en la De-
legación de Córdoba y ha reseña-
do la importancia que entraña la 
existencia del Portal Andaluz de 
la Minería, el portal temático de la 
Junta de Andalucía, cuyo objetivo 
principal es “difundir y facilitar el 
acceso al conocimiento del sector 
minero andaluz para una gestión 
eficiente”.

  Dentro de los contenidos del 
portal se incluye al Sistema de In-
formación Geológico-Minero de 
Andalucía, el cual, al ser un siste-
ma de información consolidado 
a lo largo de los años, aporta una 
amplia base de conocimiento en el 
sector geológico y minero de An-
dalucía. Al mismo tiempo, el portal 
ofrece al ciudadano multitud de 
contenidos que permiten agilizar 
los trámites con la administración 
minera andaluza. 

 El delegado  puso a disposición 
de los asistentes todas las herra-
mientas de planificación, gestión 
y financiación disponibles a tra-

Más de una treintena de solicitudes de investigaciones 
mineras en la provincia auguran el auge del sector

 La zona norte de Córdoba concentra un importante número de proyectos de investigación para 
la extracción de minerales metálicos

elp

Una de las intervenciones durante la jornada de minería

vés de la Junta de Andalucía y ha 
concluido haciendo alusión a “la 
oportunidad histórica” para la pro-
vincia, cuya geología la sitúa en el 
escenario internacional como “un 
aliado estratégico en la descarbo-
nización de la economía”. En de-
finitiva, “la nueva minería va a ser 
clave en la creación de empleo y 
riqueza en nuestra comunidad, 
máxime cuando se trata de mine-
ría responsable, innovadora y res-
petuosa con el medio ambiente”.

 Por su parte, el director general 
de Minas, Jesús Portillo, fue el en-
cargado de clausurar las jornadas. 
En su intervención, ha desgrana-
do las líneas fundamentales de la 
política minera que está llevando 
a cabo la Consejería de Política 
Industrial y Energía, entre las que 
ha resaltado la Estrategia para una 

Minería Sostenible en Andalucía 
2030, que está en elaboración de 
la mano del sector; la constitución 
de la Comisión Interdepartamen-
tal para la promoción de la mi-
nería sostenible en Andalucía, en 
la que están integradas hasta 10 
consejerías con competencias en 
la materia; o el Plan de inspección 
de minas.

 Finalmente,  recordó que recien-
temente se ha puesto en marcha 
el Plan cadena de valor CRECE In-
dustria para el sector metalúrgico 
y que incluye a la minería metáli-
ca, con el objetivo de aterrizar las 
medidas de fomento e impulso a 
esta industria y seguir avanzando 
en la sostenibilidad, la fijación de 
la cadena de valor en el territorio 
y el desarrollo en un entorno cola-
borativo.

Polígono 
Industrial  

“Los Pinos”
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Es emocionante saber que la 
plaza de toros de Belmez volve-
rá a tener actividad después de 
varios años de parón. Además, 
es reconfortante saber que el 
evento será de carácter benéfico, 
con una parte de la taquilla des-
tinada a la Asociación contra el 
Cáncer de Belmez. El Alcalde José 
Porras y la Empresa taurina Vela-
gua Eventos, merecen reconoci-
miento por su compromiso en la 
organización de este evento y por 
valorar la tradición taurina en la 
localidad.

Es importante destacar la pre-
sencia de la presidenta de la Aso-
ciación del Cáncer de Belmez, 
Maria Gómez, lo que demuestra 
la colaboración entre la fiesta de 

los toros y la solidaridad con una 
causa tan importante como la 
lucha contra el cáncer. También 
es destacable la presencia de los 
novilleros Pablo Mata, Josélito de 
Córdoba y Juanito Benzal, quie-
nes  se presentan de luces en su 
pueblo, Belmez, y formarán parte 
del cartel de la novillada.

Desde este periódico, deseamos 
mucho éxito al Ayuntamiento de 
Belmez y a la empresa taurina en 
la organización de este evento, 
y felicitamos a los novilleros por 
su participación en su pueblo na-
tal. Es una gran noticia para los 
amantes de la tauromaquia en 
Belmez y esperamos que esta sea 
la primera de muchas corridas de 
toros en la localidad.

Vuelven los toros a Belmez después 
de varios años de parón: Novillada 
benéfica el 13 de mayo

La novillada será el 13 de mayo con motivo de las fiesteas de 
San Isidro

Juan Carlos Pedroches

Acto de presentación de la novillada

Las obras de mejora en la calle Castilla han 
sido finalizadas por el Ayuntamiento de Pe-
ñarroya-Pueblonuevo. Esta actuación, en-
marcada en el Plan de fomento del empleo 
agrario (Pfea), incluyó la instalación de una 
nueva red de abastecimiento de agua, la 
renovación del acerado existente y la cons-
trucción de acerados donde no existían, me-
jorando la accesibilidad para peatones y ve-
hículos. El Ayuntamiento invirtió un total de 
48.834,42 euros, de los cuales 17.505,31 euros 
se destinaron a materiales de obra y 31.329,11 
euros al pago de mano de obra, lo que permi-
tió la contratación de 2 oficiales y 18 peones 
para la ejecución de la obra.

Concluye la reforma de la calle Castilla
elp

Estas fotos corresponden a la calle Extramuros en la Ronda Norte, incidencias abandonadas en el tiempo, 

perjudicando a vecinos y usuarios

Estado de la alcantarilla situada en la esquina de la calle Álvaro Muñoz con calle Virgen del Carmen 

Hay que mejorar
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La cena benéfica a favor de la Aso-
ciación Española Contra el Cáncer 
(AECC), asamblea local de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, celebrada el pri-
mer día de abril en la Plaza de Sta. 
Bárbara, fue todo un éxito. La carpa 
instalada por el Ayuntamiento de 
Peñarroya-Pueblonuevo acogió a 
240 comensales que disfrutaron de 
una agradable velada.

La cena comenzó puntualmente 
a las 21:30 horas, sirviendo aperiti-
vos en frío y en caliente, seguidos 
por el plato principal, que podía ser 
carne o pescado, según la elección 
realizada al hacer la reserva del cu-
bierto. Para cerrar el menú, se sirvió 
una exquisita tarta de queso con 
frutas del bosque, acompañada 
por bebidas como vinos, cervezas 
y refrescos. Junto a cada cubierto 
se colocó una vela en una bolsa de 
celofán con la frase “Seguimos so-
ñando con un futuro de vida larga 
y saludable, no vivida en la sombra 
del cáncer sino en la luz de la espe-
ranza”.

El servicio de catering estuvo a 
cargo de la empresa local “Catering 
Don Pepe”, que brindó un mag-
nífico servicio. El momento más 
emotivo de la noche fue cuando la 
presidenta de la AECC de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, Sra. Teresa Luna, 
pronunció unas palabras llenas de 
cariño y admiración hacia Dña. An-
tonia Cambrón Amor, una persona 
luchadora y optimista que enfrenta 
diariamente la adversidad y ha sido 
un ejemplo para los demás. Se le 
entregó un ramo de flores y el pú-
blico asistente la ovacionó de pie 
en reconocimiento a su valentía.

Posteriormente, la presidenta Sra. 

Teresa Luna fue sorprendida por 
su equipo, que le entregó flores 
y aplaudió su labor al frente de la 
AECC de la localidad desde su crea-
ción en 2012. La asociación cuenta 
con un equipo compuesto en su 
totalidad por mujeres, con cinco 
personas en la junta directiva y die-
cisiete colaboradoras voluntarias. 
También estuvieron presentes la 
coordinadora de las juntas locales 
de la AECC, Sra. Pilar Iglesias, así 
como representantes de las juntas 
locales de Belmez y Los Blázquez.

El evento también incluyó el sor-
teo de 20 lotes de productos dona-
dos por establecimientos locales, 
que fueron presentados de forma 
magnífica y sorteados durante la 
cena. Los números para la rifa se 
vendieron minutos antes de que 
la cena llegara a su fin. La música 
estuvo a cargo del Guadiateño “D.J.
Torri” , quien amenizó el resto de la 
velada y se abrió la barra para se-
guir celebrando una noche llena de 
solidaridad.

Desde este medio, se felicita a to-
das las personas que hicieron posi-
ble esta cena benéfica a favor de la 
AECC en Peñarroya-Pueblonuevo, 
con el deseo de que se repita en fu-
turas ediciones.

Exitosa cena benéfica a favor de la 
AECC en Peñarroya-Pueblonuevo: 
Una velada llena de solidaridad y 
esperanza
Herminia Marcado

Antonia Cambron Amor, homenajeada en esta Primera Cena Benéfica

Teresa Luna, presidenta Asamblea Local de Peñarroya-Pueblonuevo 

GALERIA DE FOTOS COMPLETA:
ESCANEA EL CODIGO QR
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Para hablar de nuestra Semana 
Santa con propiedad haciendo 
un corto resumen de lo vivido, 
aparte de mencionar a las quince 
imágenes que procesionan, hay 
que mencionar las veces que ha-
gan falta, la duplicidad de la mis-
ma advocación procesionando 
el mismo día, como una seña de 
identidad única en la provincia. 

Hablar una a una de las quince 
imágenes mencionadas que pro-
cesionan, sería alargar demasiado 
este artículo, por lo que tan sólo 
mencionaré, que podemos ver 
en la calle a dos Nazarenos, dos 

Entierros (Santo Entierro y San-
to Sepulcro), dos Vírgenes de los 
Dolores, tres Crucificados, una 
Borriquita, un Cautivo, a Ntra. Sra. 
de la Amargura, a Ntra. Sra. de la 
Esperanza, a Cristo Resucitado y a 
la Virgen de la Alegría. 

Que doce de los Titulares men-
cionados, son llevados a hom-
bros, excepto a Jesús Nazareno 
de Peñarroya que lo llevan a dos 
hombros y tres son llevados a cos-
tal (Borriquita, Jesús Nazareno y 
Ntra. Sra. de la Esperanza), los tres 
de la Parroquia Santa Bárbara.

En cuanto a la forma de llevarlos 

Semana Santa 2023 en Peñarroya-Pueblonuevo
elp

hay que decir que son portador 
por cuadrillas de hombres, de mu-
jeres y mixtas, alcanzando entre 
todos 300 personas, unos 50 cos-
taleros y costaleras menos que en 
2019, mandados por 33 personas, 
entre capataces y contraguías. 

En este sentido hay que hacer la 
salvedad que una misma cuadrilla 
lleva a la Virgen de los Dolores de 
Peñarroya a lo largo de tres sali-
das (Viernes de Dolores, Jueves 
y Viernes Santo) y otra lo hace 
en dos ocasiones portando a Je-
sús Nazareno y el Santo Sepulcro 
(Jueves y Viernes Santo), también 
de Peñarroya.  

Acompañamientos musicales:
 Mencionar las dos marchas que 

se han estrenado este año en la 
localidad, compuestas ambas por 
el peñarriblense José Lara Ga-
llardo, una “Pies de Rey” dedica 
a Ntro. Padre Jesús de los Reyes 
“La Borriquita” y la otra “Nazare-
no”, dedicada a Ntro. Padre Jesús 
Nazareno, ambas imágenes de la 
Parroquia Santa Bárbara. 

Pregón: 
Grupo de Viento “Rodríguez Ce-

rrato
Hermandad y Cofradía de Ntro. 

Padre Jesús Nazareno, Stmo. Cris-
to de la Expiración, en su Santo 
Sepulcro y Ntra. Sra. de los Dolo-
res:

Viernes de Dolores: Agrupación 
Musical “Sierra del Castillo” de Es-
piel.

Jueves Santo: Agrupación Musi-
cal “Sierra del Castillo” de Espiel.

Viernes Santo: Banda de Música 
“Peñarroya-Pueblonuevo”.

Hermandad y Cofradía de Ntro. 
Padre Jesús de los Reyes en su 
Entrada Triunfal en Jerusalén “La 
Borriquita”:

Agrupación Musical “Ntro. Padre 
Jesús Nazareno” de Villanueva del 

Duque”.
Parroquia San Mi-

guel Arcángel:
Cristo del Perdón: 

Grupo de Viento 
“Rodríguez Cerrato”.

Sacramental Her-
mandad y Cofradía 
de Ntro. Padre Jesús 
Cautivo, Ntro. Padre 
Jesús Nazareno y 
María Stma. de la Es-
peranza:

Miércoles San-
to: Percusión de la 
Agrupación Musi-
cal “Ntra. Sra. de la 
Amargura”.

Jueves Santo: 
Nazareno: Banda 

de Cornetas y Tam-
bores “Ntra. Sra. del 
Prado-La Pasión” de 
Ciudad Real. 

Esperanza: Banda de Música de 
Montellano (Sevilla).

Hermandad Sacramental y Co-
fradía del Stmo. Cristo del Amor y 
Ntra. Sra. María Stma. de la Amar-
gura:

Agrupación Musical “Ntra. Sra. 
de la Amargura”

Venerable Hermandad y Cofra-
día del Santo Entierro y Ntra. Sra. 
de los Dolores:

Santo Entierro: En silencio
Ntra. Sra. de los Dolores: Agru-

pación Musical “Ntra. Sra. de la 
Amargura.

Para todos ellos, Juntas de Go-
bierno y muchos más que acom-
pañan a nuestros Titulares como 
nazarenos, penitentes, mantillas, 
portadores de atributos, agua-
dores, pertigueros y formaciones 
musicales en forma de Bandas de 
Música, Agrupaciones Musicales 
y Bandas de Cornetas y Tambo-
res, va la selección de fotos que 

acompañan este artículo, espe-
rando que las disfrutéis, como yo 
lo disfrute haciéndolas. También 
va por todos vosotros, que año 
tras año hacéis posible con vues-
tra asistencia a los cortejos proce-
sionales, que nuestras Imágenes 
mencionadas puedan realizar sus 
correspondientes Estaciones de 
Penitencia acompañadas del calor 
popular.

En el QR están todas las fotos 
mencionadas.

Fuente Obejuna  celebró durante 
los días 22 y 23 de abril de 2023 la 
romería de San Marcos.

El 22 por la tarde tuvo lugar el 
desfile de la Banda Militar y Escua-
dra de Gastadores que continuó 
con la solemne Misa de Regla a la 
que siguió la procesión de alaban-
za de la Patrona Nuestra Señora  de 
Gracia.

Por la noche en la carpa instalada 
frente a la Ermita hubo una gran 
verbena que estuvo amenizada 
con la música de “Chanel”.

El 23 por la mañana a partir de las 
10.30h en la Plaza Lope de Vega, 
degustación de perrunillas y anís, 
ofrecida por la Hermandad de la 
Misericordia mientras llegaban las 
carrozas y caballistas comenzando 
luego el concurso que ofreció pre-
mios de 200, 150, 100 y 70 euros 
para las carrozas; dos premios de 
20 euros para jinetes; 40 y 20 euros 
para parejas a caballo y un premio 
infantil.

Celebrada la Romería de San Marcos en Fuente Obejuna 2023

En la jornada del 23 por la mañana hubo una  degustación de perrunillas y anís, ofrecida por la 
Hermandad de la Misericordia

elp

Sobra las 
once de la 
mañana se 
produjo la 
salida de la 
p r o c e s i ó n 
de la Virgen 
de Gracia 
a c o m p a -
ñada por la 
Banda de 
cornetas y 
t a m b o r e s 
melariense 
hasta su er-
mita.

Ta m b i é n 
hubo un 
campeona-
to del juego 
de “la tanga” con trofeos para los 
tres primeros clasificados que or-
ganizó la Hermandad de la Miseri-
cordia.

Además se pudo degustar una 
gran paella de San Marcos y por la 

tarde en la carpa hubo actuación 
musical y música a cargo de DJ 
Torry. Para finalizar las actividades 
con la carrera de cinta a caballo que 
contó con un premio por valor de 
160 euros.

Uno de los momentos de la procesión

GALERIA DE FOTOS COMPLETA:
ESCANEA EL CODIGO QR
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¿Qué programa presenta 
su formación de cara a las 
elecciones municipales?

Los socialistas de Peñarroya-Pue-
blonuevo presentamos un progra-
ma ambicioso a la vez que realista, 
porque conocemos las dificulta-
des y carencias que tiene nuestra 
localidad, pero de igual modo, 
estamos seguros de que somos un 
municipio que tiene futuro y mu-
chas posibilidades. En ese aspecto, 
las principales medidas de nuestro 
programa electoral son: el empleo, 
la potencia eléctrica, la seguridad 
ciudadana y la mejora y embelle-
cimiento de los espacios munici-
pales. La ampliación de la capaci-
dad eléctrica en la zona, es uno de 
nuestros pilares fundamentales y 
por lo que trabajaremos con em-
peño y perseverancia. Actualmen-
te, hay iniciativas empresariales 
que están interesadas en instalar-
se en nuestros polígonos indus-
triales y otras que ya desarrollan 
su actividad y quieren ampliarla, 
pero no pueden hacerlo debido al 
déficit eléctrico de la comarca. En 
la misma línea, llevaremos a cabo 
una medida ambiciosa para ser 

energéticamente autosuficientes, 
en la cual ya nos encontramos en 
conversaciones con administracio-
nes públicas y privadas. Se trata de 
un proyecto para ser capaces de 
producir nosotros mismos nuestra 
propia electricidad, como ya hacen 
otras ciudades de España. Por otro 
lado, los polígonos industriales de 
Peñarroya-Pueblonuevo deben 
mostrar una buena imagen de lim-
pieza y cuidado, de la que carecen 
en la actualidad, para que sean 
atractivos. Respecto a la seguridad 
ciudadana, trabajaremos para que 
los turnos de la Policía Local estén 
cubiertos las 24 horas del día, au-
mentando su plantilla. Asimismo, 
reclamaremos que la plantilla de la 
Guardia Civil se incremente. Por su 
parte, la mejora y embellecimiento 
de nuestros espacios municipales 
van a ser una prioridad. Debemos 
evitar por todos los medios, la su-
ciedad, la falta de limpieza y man-
tenimiento y el mal estado de par-
ques, plazas y jardines y calles de 
nuestro municipio. También plan-
teamos mejorar el pavimento de 
nuestras calles, que se encuentran 
en un estado lamentable, a través 

de un plan integral de asfalto, re-
novando además la red de sanea-
miento que es muy antigua y está 
deteriorada.

¿Cuáles van a ser las líneas de 
actuación que piensa seguir si 
accede a la alcaldía?

En materia de desarrollo econó-
mico y empleo, además de traba-
jar para solventar la situación de 
déficit energético de la comarca, 
nos centraremos en la búsqueda 
activa de iniciativas generadoras 
de empleo, poniendo todas las he-
rramientas del ayuntamiento a su 
alcance para que puedan desarro-
llar su actividad en Peñarroya-Pue-
blonuevo. En relación a nuestro 
rico patrimonio industrial, minero 
y ferroviario, trabajaremos para 
ponerlo en valor en un contexto 
turístico. En este sentido, contem-
plamos dar los pasos que sean 
necesarios para actuar en el Cerco 
Industrial, llevando a cabo la des-
contaminación del suelo y recupe-
rando las edificaciones que alber-
ga. Las actuaciones de mejora y 
remodelación de parques y plazas, 
que embellezcan su aspecto, será 
otra de las líneas de actuación de 

Víctor Manuel Pedregosa, candidato del PSOE a la alcaldía de Peñarroya-Pueblonuevo

“El PSOE es un partido de gobierno, que cumple con su palabra y con el compromiso que adquiere con sus vecinos y vecinas”

elp

nuestro proyecto, así 
como, trabajar para 
devolver la seguridad 
ciudadana a nuestras 
calles, incorporando 
efectivos de Policía 
Local a la plantilla, y 
mejorando la ilumi-
nación deficitaria que 
existe todavía. En de-
porte, planteamos la 
creación de una Ciu-
dad Deportiva, me-
jorar las instalaciones 
deportivas, y poner 
en marcha una pis-
cina climatizada. En 
relación a la cultura, 
vamos a impulsar la 
fiesta del Carnaval, 
para que recupere su 
identidad, y aposta-
remos por la creación 
del Consejo Local de 
Semana Santa junto a 
hermandades y cofra-
días, y la creación de 
un Certamen Teatro. 
En materia de medio 
ambiente, amplia-
remos el horario del 
Punto Limpio para 
adaptarlo a las nece-
sidades de la pobla-
ción, pondremos en 
valor el parque Periur-
bano y trabajaremos 
para ampliar los kiló-
metros de carril bici. 
Sobre turismo, impul-
saremos su oficina, 
llevaremos a cabo un 
plan integral de turis-
mo y recuperaremos 

la antigua residencia de Encasur. 
Mejoraremos la accesibilidad del 
municipio, eliminando las barre-
ras arquitectónicas existentes. 
Impulsaremos el Consejo Local de 
Participación Ciudadana. Y recu-
peraremos proyectos pendientes 
como el edificio del Ayuntamiento, 
la Mina Santa Rosa y el antiguo am-
bulatorio. Y, por supuesto, conti-
nuaremos reivindicando la autovía 
A-81 y la línea de ferrocarril Córdo-
ba-Almorchón.

¿Estaría abierto a pactar con 
otro grupo para conseguir la 
Alcaldía?

El PSOE sale a ganar las eleccio-
nes municipales del próximo 28 
de mayo. Salimos a ganar con hu-
mildad, pero con convicción y con-
fianza, porque la hoja de servicio 
del PSOE es muy buena. Aspira-
mos a obtener un buen resultado 
en Peñarroya-Pueblonuevo que 
nos permita gobernar de manera 
cómoda. En cada barrio que visi-
tamos, en cada colectivo con el 
que nos reunimos, en cada vecino 
con el que hablamos, percibimos 
ilusión ante nuestro proyecto, la 
ilusión que transmite nuestra can-
didatura. 

¿Daría su apoyo para que otro 
partido pudiese gobernar?

Nos presentamos a las elecciones 
para ganarlas. El PSOE es un parti-
do de gobierno, que cumple con 
su palabra y con el compromiso 
que adquiere con sus vecinos y ve-
cinas para darles respuestas a sus 
problemas y mejorar el municipio 
desde el gobierno local.

¿Qué pueden aportar las 
personas que integran su 
candidatura?

Del equipo de mujeres y hom-
bres que me acompaña en la can-
didatura subrayaría su generosi-
dad y valentía, por haber dado un 
paso adelante y haberse sumado 
al proyecto renovado que presen-
tamos los socialistas peñarriblen-
ses, los originales. Esto demuestra 
que este partido, el PSOE, está 
muy vivo, con fuerza y en movi-
miento para responder a las ne-
cesidades de los vecinos y vecinas 
de Peñarroya-Pueblonuevo. Por lo 

tanto, es un proyecto valiente, que 
combina experiencia y juventud. 
Los jóvenes somos el presente y el 
futuro de nuestra ciudad. Personas 
cercanas, con empatía, preparadas 
y formadas. Que conocen la reali-
dad de la localidad porque parti-
cipan activamente en la sociedad 
peñarriblense. Un equipo lleno de 
ganas, motivación e ilusión para 
afrontar los grandes retos del fu-
turo del municipio. Tenemos com-
promiso, tenemos liderazgo, tene-
mos equipo y tenemos proyecto.

¿Por qué la ciudadanía debe 
votar a su grupo?

La candidatura del PSOE de Pe-
ñarroya-Pueblonuevo, si por algo 
destaca y se caracteriza es por-
que genera ilusión y esperanza. 
Ilusión por todo lo bueno que 
está por llegar y esperanza en un 
futuro repleto de oportunidades. 
La candidatura socialista es un 
soplo de aire fresco en el pano-
rama político local. Las personas 
que forman el proyecto del PSOE, 
son personas de Peñarroya-Pue-
blonuevo, que viven y compran 
en su pueblo, porque quieren a 
su pueblo y se sienten orgullosos 
de él. Gente comprometida y con 
una única motivación, dejarse la 
piel y trabajar por y para Peñarro-
ya-Pueblonuevo. Los socialistas 
reivindicamos la política útil fren-
te al conformismo, la autocom-
placencia y la arrogancia de otros.

Si el día 28 de mayo gana las 
elecciones, ¿qué será lo prime-
ro que haga?

El PSOE de Peñarroya-Pueblo-
nuevo se presenta a estos comi-
cios locales con un equipo y un 
proyecto, porque creemos en los 
proyectos colectivos y antepo-
nemos los intereses generales a 
los personales. Entendemos que 
nuestro municipio necesita que 
todos trabajemos en la misma 
dirección, en un proyecto co-
mún. Por lo tanto, le tenderemos 
la mano a los partidos políticos 
que obtengan representación 
municipal, con el único objetivo 
de alcanzar grandes acuerdos en 
beneficio de Peñarroya-Pueblo-
nuevo. 
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Recambios Azuaga
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¿Qué programa presenta su for-
mación de carea a las elecciones 
municipales?

Llevamos un programa en el que, 
principalmente, nos centramos en 
la creación de empleo, generación 
de oportunidades laborales para los 
vecinos transmitiendo seguridad 
a inversores y buscando un nicho 
industrial con el que distinguirnos, 
obviamente sin dejar de lado el nor-
mal funcionamiento de los servicios 
que se deben prestar, mejorándolos 
y optimizándolos. Al final, desde el 
Ayuntamiento, se tiene que dar el 
mejor servicio para el ciudadano, 
gestionando lo mejor posible, con 
total transparencia y responsabi-
lidad, las tasas e impuestos recau-
dados, ajustándolos a lo estricta-
mente necesario. Quizá, este sea un 
proyecto estrella porque, sin duda, 
donde mejor está el dinero del ciu-
dadano es en su bolsillo, generando 
consumo, y el bajar las tasas e im-
puestos, tanto a empresarios para 
la nueva instalación como mejoras, 
así como a los vecinos, mejorará 
nuestro comercio y economía. Cada 
proyecto por desarrollar, en caso de 
obtener la confianza de los ciudada-
nos, mejorará una parte necesaria 
de nuestro municipio para avanzar 
hacia el futuro de oportunidades, 
ilusión y crecimiento que todos es-
peramos.

¿Cuáles van a ser las líneas de 
actuación que piensa seguir si ac-
cede a la alcaldía?

Sólo con mirar la ubicación de Pe-
ñarroya Pueblonuevo y su entorno 
parece obvio el que los primeros 
esfuerzos se centren en el sector 
agroindustrial, transformación y lo-
gístico. Un potencial comarcal den-
tro del sector cárnico de calidad que 
está por explotar, y donde la valori-
zación del producto comarcal pue-
de ser un buen punto de despegue. 

Tenemos un buen punto de cone-
xión por carretera, al que debemos 
unir el ferroviario por el que estamos 
peleando, creando las bases para la 
implantación de centros logísticos. 
Dar el respaldo y ayuda necesaria 
al sector comercial e industrial local 
existente es otro de nuestros pilares, 
creando infraestructuras que los vi-
sibilice en redes para el comercio 
electrónico, directorio de servicios 
de empresas locales y mejorando 
el acceso al autoempleo a personas 
con inquietudes, dotándoles de es-
pacios físicos donde empezar.

¿Estaría abierto a pactar con 
otro grupo para conseguir la Al-
caldía?

Como candidatura, nuestro com-
promiso es trabajar por el bienestar 
de los vecinos y en pro de mejorar 
Peñarroya Pueblonuevo. Si es nece-
sario pactar con otros grupos para 
lograr estos objetivos, estaríamos 
dispuestos a considerarlo. Sin em-
bargo, cualquier acuerdo de pacto 
deberá ser basado en principios 
sólidos y compartidos que benefi-
cien Peñarroya Pueblonuevo en su 
conjunto. Es importante que cual-
quier pacto respete los valores y 
la ética sobra la que nos basamos, 
siendo abiertamente constructivos 
y sin promover sesgos o diferencias, 
marcando claramente las líneas fun-
damentales sobre las que propone-
mos los proyectos de creación de 
una nueva Peñarroya Pueblonuevo. 
En política, no todo vale, y no es-
tamos dispuestos a comprometer 
nuestros valores si no estamos total-
mente seguros de que se cumplirán. 
Nuestra prioridad es trabajar para 
mejorar la vida de las personas en 
Peñarroya Pueblonuevo, y cualquier 
acuerdo que se alcance debe ser en 
beneficio de nuestros vecinos.

¿Daría su apoyo para que otro 
partido pudiese gobernar?

Si ambas candidaturas creemos en 
objetivos y valores similares, y po-
demos trabajar juntos para el bien-
estar de los vecinos de Peñarroya 
Pueblonuevo, podríamos conside-
rar dar el apoyo. Pero, en cualquier 
caso, nuestra prioridad sería siem-
pre asegurar que cualquier acuerdo 
respete nuestros valores y los inte-
reses de nuestro pueblo. La política 
no debe ser una cuestión de parti-
dos o de intereses personales, sino 
una cuestión de servir a la nuestro 
pueblo y vecinos, y trabajar por el 
bien común.

¿Qué pueden aportar las perso-
nas que integran su candidatura?

En primer lugar, algunos candida-
tos tenemos experiencia en la ges-
tión pública. Esto significa que te-
nemos conocimiento profundo de 
cómo funcionan los servicios públi-
cos y cómo se pueden mejorar para 
satisfacer las necesidades de los 
vecinos de Peñarroya Pueblonuevo. 
Habiendo trabajado en administra-
ciones públicas aportamos una vi-
sión más amplia de cómo se puede 
coordinar el trabajo entre diferentes 
niveles para abordar los problemas 
de manera efectiva. Igualmente, 
algunos candidatos tenemos expe-
riencia en el sector empresarial pri-
vado, que es valiosa para la toma de 
decisiones y la planificación estraté-
gica, ya que poseemos una visión 
de cómo funcionan las empresas y 
cómo se pueden aplicar estas prác-
ticas empresariales para mejorar 
la eficiencia y la rentabilidad de los 
servicios públicos, aplicando ha-
bilidades gestión. Tenemos candi-
datos que poseen experiencia en 
el deporte a gran nivel, por lo que 
podrán desarrollar aceptablemente 
programas que promuevan el entre 
los ciudadanos del pueblo mejoran-
do igualmente la actividad de los 
clubes existentes. Para la cultura, te-

José Manuel Medina, candidato del PP a la alcaldía de Peñarroya-Pueblonuevo

“Tenemos los proyectos que harán crecer el municipio, creando empleo, proyección municipal y freno de la despoblación, 
así como las personas idóneas para desarrollarlos”

elp

nemos candidatos con 
una comprensión ge-
neral de cómo se pue-
den utilizar las artes y la 
cultura para enriquecer 
la vida de la comunidad 
y promover el turismo 
cultural en el munici-
pio. Cada miembro de 
la candidatura del Parti-
do Popular en Peñarro-
ya Pueblonuevo puede 
aportar una perspec-
tiva enriquecedora en 
base a su experiencia y 
bagaje, y así mejorar las 
ideas y proyectos que 
vayan surgiendo, ma-
durándolos con los cri-
terios necesarios para 
que sean un éxito. Sin 
lugar a duda tenemos la candida-
tura con las personas más válidas y 
mejor capacitadas para, si podemos 
trabajar en ello, llegar a un punto 
de inflexión donde crear la riqueza 
industrial, laboral y de seguridad ne-
cesaria mejorar la vida de todos los 
vecinos de Peñarroya Pueblonuevo.

¿Por qué la ciudadanía debe vo-
tar a su grupo?

Porque tenemos, sin duda, los 
proyectos que harán crecer el muni-
cipio, creando empleo, proyección 
municipal y freno de la despobla-
ción, así como las personas idóneas 
para desarrollarlos, por su capaci-
dad, entrega e ilusión por mejorar 
nuestro pueblo. No vamos a tener 
reparo alguno en pedir ayuda a 
las administraciones, para poder 
ofrecer el elemento diferenciador 
a los inversores, y no vamos a cejar 
en el empeño de atraer empresas. 
Hay un objetivo claro y marcado, y 
es construir una Peñarroya Pueblo-
nuevo que despierte ilusión, atraiga 
visitantes e inversores y, sobre todo, 
invite a quedarse aquí.

Si el día 28 de mayo gana las 
elecciones, ¿qué será lo primero 
que haga?

Si tuviéramos el honor de ser ele-
gido por los vecinos de Peñarroya 
Pueblonuevo para gobernar, mi 
primera acción como alcalde sería 
convocar tanto al equipo de go-
bierno como a los concejales que 
conforman el pleno en la oposición 
para comenzar a trabajar en la ela-
boración de un plan estratégico 
para el municipio. Este plan estraté-
gico se enfocará en abordar los prin-
cipales desafíos a los que enfrenta 
Peñarroya Pueblonuevo, como la 
despoblación, la falta de empleo y 
la necesidad de atraer inversores 
y empresas, trabajando en definir 
objetivos claros y metas concretas 
a corto, mediano y largo plazo, con 
el fin de desarrollar proyectos y po-
líticas públicas que permitan alcan-
zarlos. Al mismo tiempo, comenza-
ríamos a trabajar en un programa 
de acción inmediato para abordar 
las problemáticas más urgentes del 
municipio, como el deterioro urba-
no. Además, me comprometo a ser 
un alcalde cercano a la gente, a es-
cuchar y atender las necesidades y 
demandas de los vecinos. Por ello, 
establecería un sistema de comu-
nicación directa con la ciudadanía, 
mediante la creación de un plan 
de escucha, para estar en contacto 
permanente y recibir sus sugeren-
cias y opiniones sobre la gestión 
municipal. En definitiva, mi primer 
paso como alcalde sería trabajar en 
conjunto con toda la sociedad, y en 
particular con los componentes del 
equipo de gobierno y oposición, 
para elaborar un plan estratégico 
que permita transformar a Peñarro-
ya Pueblonuevo en un municipio 
próspero y con futuro, mientras que 
atenderíamos de manera inmedia-
ta las problemáticas más urgentes, 
estando a su vez, en constante diá-
logo con los vecinos para construir 
una gestión municipal participativa 
y transparente.
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¿Qué programa presenta su 
formación para las elecciones 
municipales?

Un programa político que es el 
de todas y todos los peñarriblen-
ses, fiel reflejo de sus opiniones, 
reivindicaciones y soluciones a 
corto y a largo plazo.

 Que pretende dar respuesta a 
las demandas de los ciudadanos 
y ciudadanas desde el municipa-
lismo, estableciendo una serie de 
objetivos que traten de mejorar la 
situación actual en que nos encon-
tramos, apostando por una mayor 
democracia participativa, de con-
senso, transparencia, la coopera-
ción de diferentes fuerzas donde 
todos y todas vayamos de la mano 
de una vez por todas.

Presentamos una nueva forma 
de hacer política, pues nuestro 
pueblo necesita un cambio radical 
y urgente, como así lo demandan 
nuestros vecinos y vecinas apos-
tando por lo público y tendiendo 
la mano a la iniciativa privada.

Nuestro objetivo principal es fijar 
la población de nuestro pueblo, 

que esta no siga marchándose. 
Recordar que en los últimos diez 
años hemos perdido más de 1200 
habitantes, que el paro, está por 
encima del 37% y que hoy por hoy 
la población de Peñarroya-Pueblo-
nuevo es una población envejeci-
da, con el 24% de la población son 
mayores de 65 años y donde la ma-
yoría de las personas en edad de 
trabajar o bien están fuera o están 
en paro.

¿Cuáles van a ser las líneas de 
actuación que piensa seguir si 
accede a la alcaldía?

Por supuesto seguiremos con los 
proyectos que se hayan iniciado 
por la corporación anterior.

Nuestro principal objetivo es y 
será la creación de empleo, para 
como decimos, fijar la población y 
parar la sangría de pérdida de ha-
bitantes que sufrimos, tendiendo 
la mano a nuevos emprendedores, 
a la creación de nuevas empresas 
y de solidaridad con empresarios y 
negocios de nuestra localidad.

Seguir luchando por conseguir 
infraestructuras, que entendemos 

son necesarias para ser atractivos 
tanto para la inversión pública 
como privada como y que sean la 
herramienta de creación de em-
pleo futuro, como pueden ser: do-
tar de suficiente potencia eléctrica 
a nuestra localidad, apostar por 
la autovía, por la remodelación y 
puesta en valor de la línea Córdo-
ba-Almorchón, la conexión del gas 
natural son algunas de nuestras 
prioridades.

Seguir peleando por el mante-
nimiento de servicios públicos en 
nuestra localidad con las mismas 
garantías en las que se crearon 
como puede ser el Hospital del 
Guadiato, es otra de nuestras prio-
ridades.

La apuesta por la empresa pú-
blica municipal de Promociones 
Industriales, mejorándola y am-
pliándola. 

La recuperación de edificios pa-
trimoniales en nuestro municipio, 
el turismo, el fomento del asocia-
cionismo, el cooperativismo como 
forma de crear empleo. La impor-
tancia de los Planes de Empleo, la 

Pedro Ángel Cabrera, candidato de Izquierda Unida a la alcaldía de Peñarroya-Pueblonuevo

“Nuestro pueblo necesita un cambio y nuestro grupo es el único capaz de dárselo”
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rentabilidad del trabajo, tener un 
pueblo cuidado y mantener de for-
ma correcta instalaciones deporti-
vas, parques y Vías Verdes.

Sin olvidar la atención prioritaria 
a de las personas desfavorecidas, 
que peor lo pasan, son de forma 
general nuestras líneas de actua-
ción.

¿Estaría abierto a pactar con 
otro grupo para alcanzar la Al-
caldía?

Alcanzar la alcaldía para poner en 
práctica nuestra forma de gobier-
no, nuestro programa político es 
nuestro objetivo. Habrá que ver los 
resultados de las próximas eleccio-
nes y una vez los tengamos, pues 
habrá que sopesar y dialogar si se 
diera el caso que usted me plantea. 

De todas formas, apostamos por 
los gobiernos de consenso para su-
mar fuerzas que mejoren nuestra 
localidad, teniendo presente que 
hay fuerzas políticas más afines a 
nosotros, pero también personas 
que representan a otros partidos.

¿Daría su apoyo para que otro 
partido pudiese gobernar?

Si ese apoyo se traduce en formar 
parte del gobierno de nuestra lo-
calidad, sí. Además, con una serie 
de puntos que habría que consen-
suar. Lo que no haríamos, como 
hicimos hace dos legislaturas es 
apoyar a nadie solo por un acuer-
do programático, donde nuestro 
trabajo no quedó reflejado. 

¿Qué pueden aportar las per-
sonas que integran su candida-
tura?

La experiencia queda demostra-
da tanto en el trabajo realizado 
como oposición, como la trayec-
toria profesional en sus diferentes 
ocupaciones profesionales, perso-
nas avezadas con la suficiente ha-
bilidad y destreza para gobernar 
el Ayuntamiento de nuestra loca-
lidad. 

Tenemos que recordar que más 
del 80% de nuestra lista, tiene tra-
bajos fijos y que venimos a servir a 
lo público y no a servirnos de ello. 

Con esta lista no se “supone” nada, 
pues queda garantizada la capa-
cidad de trabajo y la ilusión para 
acometer con garantías los próxi-
mos cuatro años.

La experiencia y la madurez son 
elementos muy importantes en un 
gobierno ante una situación difícil 
y con un futuro más que solventa-
do en cuanto relevo generacional 
con algunos miembros de nuestra 
candidatura.

¿Por qué la ciudadanía debe 
votar a su grupo?

Porque nuestro pueblo necesita 
un cambio y nuestro grupo es el 
único capaz de dárselo. Hay que 
pararse un momento a pensar, 
como siempre decimos que han 
pasado 44 años desde las prime-
ras elecciones democráticas en los 
Ayuntamientos y que de ellos, 36 
años han ganado los mismos. Vean 
nuestro pueblo, en la situación en 
que está y sopesen, si les merece la 
pena seguir votando al grupo que 
lleva gobernando todo este tiem-
po en Peñarroya-Pueblonuevo.

IU ha estado en todas y cada una 
de las reivindicaciones que se han 
llevado en nuestra ciudad en los 
últimos cuatro años y con solo un 
concejal. En los problemas impor-
tantes pocos se han movido del 
sillón plegándose al dictado de sus 
partidos ¿O alguien los ha visto?.

Creemos que estas son nues-
tras credenciales y que si quieren 
votarnos lo van a hacer por estas 
razones, sin dejarse arrastrar por 
siglas ni modas.

Si el día 28 de mayo gana las 
elecciones, ¿qué será lo primero 
que haga?

Pues lo primero, reunirme con 
las trabajadoras y trabajadores del 
Ayuntamiento al igual que con los 
de la empresa pública Promocio-
nes Industriales, ya que sin ellos  
su buen funcionamiento y estabi-
lidad profesional, un alcalde tiene 
poco en que apoyarse para lograr 
el buen devenir del Consistorio y 
por ende el de la localidad.
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¿Qué programa presenta su for-
mación de cara a las elecciones 
municipales?

Desde Sí Peñarroya nos presen-
tamos a las elecciones municipales 
con un programa abierto, partici-
pativo, que recoge las propuestas 
de muchos colectivos, que intenta 
dar respuesta a las necesidades de 
nuestros vecinos, y que pretende 
hacer de nuestra localidad un espa-
cio vivo y dinámico. El programa se 
basa en tres pilares fundamentales, 
mejorar la vida de nuestros vecinos, 
seguir renovando las infraestructu-
ras, y seguir impulsando la genera-
ción de oportunidades. Por ello, va-
mos a seguir poniendo en el centro 
de nuestras decisiones a las perso-
nas, estando al lado de los más vul-
nerables, manteniendo planes de 
empleo como el que vamos a poner 
en marcha a través del Plan Más Pro-
vincia y que, en breve, abrirá el plazo 
de solicitudes; continuaremos pres-
tando ayudas a las familias; y vamos 
a mantener el plan de reparto de co-
midas a las personas sin recursos, tal 
y como venimos haciendo desde el 
año 2015. En materia de infraestruc-
turas, apostamos por seguir man-
teniendo programas como el plan 
asfalto, que pusimos en marcha 
hace unos años; vamos a continuar 
renovando la red de abastecimien-
to de agua, tal y como ya hemos he-
cho en buena parte del municipio; 
seguiremos dotando a los distintos 
barrios de nuevos servicios, como 
es la red de parques infantiles y par-
ques biosaludables que estamos 
creando para que todos los vecinos 
puedan disfrutar de ellos; y finaliza-
remos el proceso de renovación de 
luminarias por otras de tecnología 
LED que tenemos en marcha. En el 
apartado de generación de oportu-
nidades tenemos que aprovechar 

los fondos europeos Next Genera-
tion, que también están empezan-
do a llegar a nuestra localidad y que 
deben generar riqueza y empleo. 
Así lo estamos haciendo ya, a través 
de los cuales vamos a recuperar edi-
ficios emblemáticos, lo cual permi-
tirá prestar nuevos servicios. Sirvan 
como ejemplo la antigua residencia 
de ingenieros, para cuya rehabilita-
ción y transformación en centro so-
ciosanitario ya hemos conseguido 
una subvención de 1,5 millones de 
euros, la cual estará ejecutada para 
finales de este año; y el complejo de 
la antigua escuela hogar Fray Albi-
no, el cual vamos a convertir en un 
centro integral de formación, para 
lo cual ya hemos conseguido una 
subvención de más de 1,2 millones 
de euros. Casi 3 millones de euros 
de fondos europeos captados tan 
solo en lo que llevamos de año, pero 
no es lo único a lo que optamos. Es-
tamos pendientes de resolución de 
los planes de sostenibilidad turística 
en destino, en cuya convocatoria 
hemos presentado un programa de 
actuaciones (en el Cerco, estación 
de ferrocarril, Peñón, museo, centro 
polivalente, etc) por un importe de 
2,7 millones de euros; así como del 
plan de fomento de vías ciclistas en 
el cual hemos presentado un pro-
yecto de casi 500.000 euros para 
reformar la conexión del casco ur-
bano con la barriada de La Estación 
dotándola, además, de iluminación. 
También vamos a trabajar para con-
seguir la financiación necesaria para 
rehabilitar el antiguo ambulatorio y 
convertirlo en un centro promotor 
de iniciativas empresariales, puesto 
que hace unos días conseguimos la 
cesión del edificio; y para la conver-
sión de la antigua Mina Santa Rosa 
en un centro histórico de la mine-
ría. Vamos a continuar ayudando a 

las empresas a desarrollar nuevos 
proyectos en nuestro municipio, 
con bajadas de hasta el 90% en las 
licencias de obra, y de un 30% en 
licencias de actividad, que ya veni-
mos aplicando. Vamos a seguir po-
niendo a disposición de empresas 
espacios para el desarrollo de su 
actividad, tal y como hicimos con 
Trenzados del Guadiato, Cafés Mis 
Nietos o Fundación PRODE, entre 
otros. 

¿Cuáles van a ser las líneas de 
actuación que piensa seguir si ac-
cede a la alcaldía?

Vamos a impulsar aquellos sec-
tores económicos que nos pueden 
generar oportunidades de riqueza 
y empleo. Por ello, queremos hacer 
de Peñarroya-Pueblonuevo un gran 
núcleo de servicios sociosanitarios, 
impulsando la residencia de disca-
pacitados que pusimos en marcha 
en la anterior legislatura, en la cual 
ya tenemos todas las plazas con-
certadas cubiertas, y trabajaremos 
para conseguir la ampliación hasta 
alcanzar las 40 disponibles. Vamos 
a hacer realidad la creación de un 
centro sociosanitario de atención 
a enfermos de alzheimer y a sus fa-
miliares en la antigua residencia de 
ingenieros. Y vamos a trabajar con 
FAISEM para crear un centro de día 
para enfermos de salud mental. La 
creación de nuevos servicios y am-
pliación de los existentes supone 
más empleo de calidad. Otro de los 
sectores importantes es el agroali-
mentario, para lo cual hemos reser-
vado el polígono Vega Currillo, y, en 
breve, iniciaremos la venta de parce-
las tras la petición realizada por una 
empresa cárnica interesada en ins-
talarse. Trabajaremos para impulsar 
el turismo como complemento a la 
economía local, mediante la puesta 
en valor de los recursos planteados 

José Ignacio Expósito, candidato de Sí Peñarroya a la alcaldía de Peñarroya-Pueblonuevo

“Queremos culminar el proyecto de transformación que estamos llevando a cabo”
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en el Plan de sostenibilidad turís-
tica en destino, creando la oficina 
de turismo permanente, y fomen-
tando la celebración de conciertos 
y espectáculos que supongan un 
atractivo para atraer visitantes. Pero 
no queremos olvidar a nuestros em-
prendedores, autónomos y peque-
ños empresarios, por lo que vamos 
a plantear convocatorias de ayudas 
para el desarrollo de nuevas iniciati-
vas empresariales.   

¿Estaría abierto a pactar con 
otro grupo para conseguir la Al-
caldía?

Desde Sí Peñarroya estamos abier-
tos al diálogo, siempre que sea cons-
tructivo, y en beneficio de nuestro 
pueblo. El diálogo ha sido la seña 
de identidad del actual equipo de 
gobierno, cuyos miembros forma-
mos parte de este nuevo proyecto. 
Siempre hemos tendido la mano, y 
lo seguiremos haciendo, a aquellos 
grupos políticos que anteponen los 
intereses del municipio a sus intere-
ses personales.

¿Daría su apoyo para que otro 
partido pudiese gobernar?

Desde Sí Peñarroya salimos a con-
seguir la confianza mayoritaria de 
los ciudadanos, y serán ellos los que 
decidan el futuro de nuestro pue-
blo. Es el momento de que nuestros 
vecinos tomen la palabra, y, en fun-
ción de lo que decidan, se tomarán 
las decisiones oportunas.

¿Qué pueden aportar las perso-
nas que integran su candidatura?

La candidatura de SÍ Peñarroya 
cuenta con tres elementos claves 
para dirigir nuestro municipio. 
Contamos con experiencia, lo 
cual es fundamental para poder 
hacer frente a los retos que tene-
mos por delante, siendo capaces 
de conseguir financiación extra 
para el desarrollo de proyectos, 
como son los fondos Next Gene-
ration que ya hemos conseguido 
para la antigua residencia de in-
genieros y para Fray Albino, o el 
Plan de sostenibilidad turística en 
destino que hemos presentado 
en esta convocatoria. Contamos 
con capacidad, puesto que ten-
go un equipo de personas que 
tienen, en unos casos una acre-
ditada formación, y en otros una 
dilatada trayectoria profesional. Y 
contamos con compromiso, pues-
to que los hombres y mujeres que 
formamos parte de SÍ Peñarroya 
tenemos una dilatada participa-
ción en distintos colectivos de 
nuestro pueblo, ya sean sociales, 
vecinales, culturales o deportivos. 
La candidatura que encabezo tan 
solo tiene un objetivo, que es 
conseguir lo mejor para Peñarro-
ya-Pueblonuevo.

¿Por qué la ciudadanía debe 
votar a su grupo?

Porque queremos culminar el 
proyecto de transformación que 
estamos llevando a cabo. Cuando 

accedí a la alcaldía por primera 
vez, me encontré con una situa-
ción de las cuentas municipales 
complicada. Durante mi manda-
to, hemos conseguido reducir el 
periodo medio de pago de factu-
ras a los 14 días, hemos eliminado 
la deuda a proveedores que supe-
raba los plazos de la ley de moro-
sidad, hemos casi liquidado en su 
totalidad la deuda heredada con 
Gestagua, y, desde el pasado 1 
de enero, hemos sacado al ayun-
tamiento del plan de ajuste. Por 
tanto, ahora contamos con una si-
tuación totalmente saneada que 
nos va a permitir plantear una 
importante bajada de impues-
tos como, por ejemplo, la reduc-
ción del 50% del plusvalía, y nos 
permite el desarrollo de nuevos 
proyectos que queremos llevar a 
cabo, como es la construcción de 
nuevas naves industriales en el 
polígono del Antolín, la urbaniza-
ción del polígono de Vega Currillo, 
la creación de un museo de bellas 
artes en el casino con la colabo-
ración de la Fundación Progresa, 
la creación de un cinturón verde, 
la construcción de un parking de 
autocaravanas, la creación de un 
albergue juvenil, la construcción 
de un campo de fútbol playa o la 
instalación de cámaras de segu-
ridad, entre otras cosas. Además, 
queremos continuar dotando al 
ayuntamiento del personal nece-
sario para la prestación de los ser-
vicios, por lo que finalizaremos el 
proceso de estabilización, que he-
mos iniciado, y culminaremos los 
distintos procesos selectivos pues-
tos en marcha, como, por ejemplo, 
es la dotación de 5 nuevas plazas 
de policía local para garantizar la 
seguridad ciudadana.

Si el día 28 de mayo gana las 
elecciones, ¿qué será lo primero 
que haga?

Ser útil, lo importante no es la pri-
mera decisión, puesto que todas 
son importantes. Lo fundamental 
es tener la capacidad suficiente 
para resolver los problemas.
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¿Qué programa presenta su 
formación de cara a las eleccio-
nes municipales?

Presentamos un programa que 
ha sido elaborado durante varias 
reuniones de trabajo y que reco-
ge, además de nuestras propues-
tas, las que nos han hecho llegar 
nuestros vecinos y vecinas a tra-
vés de los medios que pusimos a 
su disposición para ello. Son pro-
puestas innovadores que vienen 
a dar solución a los problemas 
y carencias de nuestro pueblo 
y que creemos que son lo que 
nuestro pueblo  necesita.

¿Cuáles van a ser las líneas de 
actuación que piensa seguir si 
accede a la alcaldía?

Nuestras líneas de trabajo se 
pueden resumir en tres aparta-
dos, mejoras en los servicios pú-
blicos e infraestructuras, desarro-
llo económico y servicios sociales. 
En cuanto a la primera queremos 
seguir haciendo mejoras en todas 
las infraestructuras  de nuestro 
pueblo y en sus servicios públi-
cos para que nuestros vecinos y 
vecinas puedan disfrutar de ellos 
en las mejores condiciones. Toca 
seguir arreglando nuestras calles 
y cambiando sus instalaciones 
de suministros, seguir realizando 
mejoras en el Colegio, donde en 
estos años hemos invertido unos 
100.000 euros y donde ya tene-
mos prevista la instalación de 
placas solares para autoconsumo 
y aire acondicionado en todas las 
aulas, la reforma de la Caseta Mu-
nicipal, que ya debería haber co-

menzado, pero hemos decidido 
junto a la empresa, retrasar hasta 
septiembre para poder realizar 
en ella todos los eventos que ya 
hay previstos para este verano. 
Tenemos aprobada también la 
recuperación de la antigua nave 
de Dulcinea para convertirla en 
un edificio de usos múltiples des-
tinado principalmente al deporte 
y del silo municipal para instalar 
allí un centro de visitantes. Tene-
mos iniciadas negociaciones con 
varios propietarios para adquirir 
solares para construir parkings 
públicos que palien el gran pro-
blema de aparcamiento que te-
nemos y también para ampliar el 
espacio que acoge nuestra Fiesta 
de la Trasiega.

En cuanto al desarrollo econó-
mico, tenemos una nueva opor-
tunidad de conseguir dotarnos 
de suelo industrial, dicen que 
donde se cierra una puerta se 
abre una ventana, y a nosotros se 
nos ha abierto con la nueva Ley 
de Impulso para la Sostenibilidad 
del Territorio de Andalucía, cono-
cida como LISTA, que nos obliga 
a adaptar nuestro plan urbanísti-
co y por lo tanto abre la posibili-
dad a hacer modificaciones que 
vengan a solucionar este y otros 
problemas urbanísticos que tene-
mos. También queremos crear un 
vivero de empresas en las naves 
del Polígono Industrial que están 
vacías y facilitar así el autoempleo 
y la instalación de nuevos em-
prendedores en nuestro pueblo. 
Sin duda, otra pata cada vez más 

importante en nuestro desarrollo 
económico, es el Turismo, don-
de queremos seguir creando ese 
“producto” que sea cada vez más 
atractivo para el visitante, para 
ello queremos crear una Museo 
Etnográfico de nuestra localidad 
y diseñar de rutas patrimoniales 
por nuestro pueblo que reco-
rran nuestros monumentos, pero 
también rincones pintorescos de 
nuestro casco urbano. Otra parte 
importante en el desarrollo eco-
nómico es la eficiencia energéti-
ca, para la que ya estamos boni-
ficando el IBI a las personas que 
instalen placas para autoconsu-
mo, pero queremos implementar 
la participación de nuestro veci-
nos y empresas en la comunidad 
energética que ya se ha constitui-
do y por donde creemos que pasa 
el futuro del suministro energéti-
co en nuestro pueblo.

En el apartado de Servicios So-
ciales se está realizando ya un 
gran trabajo con nuestros mayo-
res, donde se implementan los 
servicios de ayuda a domicilio 
para personas que lo necesitan 
y vamos ya por la tercera edición 
del taller de estimulación cogni-
tiva, que se basa en la visita en 
el domicilio a personas mayores 
que se encuentran solas para 
realizar tareas de estimulación 
de la memoria y para que estén 
activos y que está funcionando 
muy bien, por lo que nuestra in-
tención es ampliarlo para llegar 
a más  usuarios y durante más 
tiempo. También es importante 

Andrés Morales, candidato del PSOE a la alcaldía de Villanueva del Rey

“Contamos con un equipo que suma la experiencia de los que ya llevamos un tiempo realizando esta labor con la frescura y el empuje de las nuevas 
incorporaciones”

elp

en este apartado el apoyo a la na-
talidad, que es otro de nuestros 
grandes problemas, para lo que 
tenemos planeado aprobar una 
ayuda de 50 euros al mes duran-
te los 2 primeros años de vida del 
niño, lo que hace un total de 1200 
euros, mediante cheques a gastar 
en los negocios del pueblo. 

¿Qué pueden aportar las per-
sonas que integran su candida-
tura?

Hemos conformado un equipo 
con personas de todas las edades 
y sectores de la sociedad villano-
vense, para poder gestionar un 
pueblo, lo primero es conocerlo, y 
para ello hay que estar en contac-
to con sus habitantes en todos los 
aspectos. Es un equipo que suma 
la experiencia de los que ya lleva-
mos un tiempo realizando esta la-
bor con la frescura y el empuje de 
las nuevas incorporaciones que 
vienen a aportar nuevas ideas y 
nuevos puntos de vista para se-
guir trabajando para que nuestro 
pueblo avance.

¿Por qué la ciudadanía debe 
votar a su grupo?

Porque tanto mi equipo como 
yo vamos a estar a su disposición 
para lo que necesiten, aunque 
creo que ya lo saben y en estos 
años que nos han tocado vivir 
lo hemos demostrado y porque 
tenemos un proyecto de futuro 
para Villanueva del Rey que no es 
cosa de 4 años, es un proyecto a 
largo plazo y que no se ha saca-
do nadie de la manga, sino que 
está vivo, se está desarrollando 
y va construyéndose cada día, 
porque cada día surgen proble-
mas nuevos a los que hay que dar 
solución. Que tenemos la máxima 
ilusión, las ganas y sobre todo no 
nos mueve el buscar un sueldo, 
sino el amor y la dedicación a 
nuestro pueblo, porque es donde 
vivimos y donde queremos seguir 
viviendo, nosotros y nuestras fa-
milias. Estoy seguro de que sa-
brán valorar el esfuerzo realizado 
y las propuestas que les vamos a 
presentar, así como la composi-
ción de este equipo formado por 
personas de todas las edades y 
todos los sectores de la sociedad 
“villorra”.
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El mundo de las fl ores a tu alcance

Polígono Industrial “Los Pinos”, parc. 14-B       
                                      Peñarroya- Pueblonuevo957 57 10 22   

La campaña “PueblArte” impulsa el desarrollo 
sostenible y la identidad rural en el norte de Córdoba a 
través del arte y la cultura
elp

Acto de presentación de esta campaña en La Granjuela

La campaña “PueblArte” ha sido 
una iniciativa muy importante en 
el norte de Córdoba para fomentar 
la diversidad cultural, el desarrollo 
sostenible y la participación activa 
de la juventud y las mujeres en las 
zonas rurales de la región. Almá-
ciga, la organización detrás de la 
campaña, ha trabajado incansable-
mente para revivir la creatividad y 
el pensamiento crítico en las co-
munidades del Valle del Guadiato. 
La presentación de la campaña 
tuvo lugar en el salón de usos múl-
tiples de La Granjuela, donde se ce-
lebró un emocionante Encuentro 
Intergeneracional el viernes 14 de 
abril. Este evento fue un gran éxito 
y contó con una amplia asistencia 
de personas de diferentes edades 
y localidades. Los participantes 
compartieron sus experiencias y 
conocimientos, generando un in-
tercambio cultural enriquecedor. 
Durante la presentación, los repre-
sentantes de Almáciga explicaron 
los objetivos y actividades de la 
campaña, destacando la importan-
cia de la diversidad cultural y la par-
ticipación activa en el desarrollo 
sostenible de la región. Se hizo hin-
capié en la necesidad de trabajar 
juntos como comunidad, promo-
viendo la colaboración y el respeto 
entre las diferentes generaciones y 
localidades del Valle del Guadiato. 
La campaña “PueblArte” incluye 
una serie de actividades y even-
tos culturales, como talleres de 
arte, exposiciones, conciertos y 
charlas, con el objetivo de invo-
lucrar a personas de todas las 
edades y de distintas localidades 

del Valle del Guadiato. Estas ac-
tividades son muy importantes 
para fomentar la creatividad y el 
pensamiento crítico, así como para 
fortalecer el tejido social y promo-
ver la sostenibilidad en la región. 
La campaña “PueblArte” también 
ha sido muy importante para re-
cuperar la identidad rural de la 
región. A través de la promoción 
de la cultura y el arte, se están re-
viviendo elementos que en el pa-
sado eran normales y frecuentes, 
pero que con el tiempo y el uso 
de nuevas tecnologías hemos ido 
olvidando, como las relaciones 
humanas y la importancia de la 
interacción social. Este proyecto 
nos ayuda a poner en valor nues-
tro léxico, nuestras tradiciones y 
nuestros valores, que son parte 
fundamental de nuestra iden-
tidad como comunidad rural. 
La multiculturalidad y el arte 
son ingredientes clave en este 
proyecto, y nos brindan la opor-

tunidad de revalorizar lo que 
tenemos en nuestro entorno, 
promoviendo la participación 
activa de todas las generacio-
nes en la expresión artística y 
cultural. “PueblArte” representa 
una oportunidad para revitalizar 
nuestra comarca y rescatar lo que 
ha sido parte de nuestra historia 
y nuestro patrimonio cultural. 
El alcalde de La Granjuela, Maxi-
miano Izquierdo, ha destacado el 
impacto positivo de la campaña 
“PueblArte” en su municipio y su 
compromiso con el fomento de la 
cultura y la participación ciuda-
dana. Según el alcalde, “para mí, 
es un honor que hayan elegido 
nuestro municipio para el cierre 
de este importante proyecto. Esta 
iniciativa dinamiza la sociedad de 
nuestros municipios y de la co-
marca en general, poniendo en 
valor nuestra riqueza cultural y 
nuestros valores transmitidos por 
nuestros antepasados”.

La Federación de Servicios a la 
Ciudadanía de CCOO de Córdo-
ba, junto con el equipo de Go-
bierno municipal del PSOE y las 
delegadas de personal del Ayun-
tamiento de Belmez que confor-
man la Mesa de Negociación Co-
lectiva, han acordado el proceso 
de estabilización de puestos de 
trabajo del Ayuntamiento bel-
mezano, en primera instancia, de 
un total de más de 30 plazas de la 
plantilla municipal, en aplicación 
de la normativa europea para la 
reducción de la temporalidad en 
el empleo público y en cumpli-
miento de lo dispuesto en la Ley 
20/2021 de 28 de diciembre. 

CCOO informa que, tras varios 
meses de negociación, el acuer-

do alcanzado por unanimidad 
entre el Gobierno municipal y los 
representantes de los trabajado-
res se determina que los puestos 
de trabajo que son susceptibles 
de participar en el proceso de 
estabilización en su primera 
fase son 9 puestos de personal 
laboral y 1 puesto de personal 
funcionario. Serán hasta un to-
tal de 34 plazas las estabilizadas 
dentro del periodo de tiempo 
que contempla la ley, estable-
ciendo como fecha límite el 31 
de diciembre de 2024. Sin em-
bargo, se ha decidido por parte 
de la Mesa de Negociación rea-
lizar el procedimiento en varias 
fases, en función de las cargas 
administrativas y de trabajo del 

Ayuntamiento, a efectos de que 
los trámites pertinentes para la 
estabilización de las plazas no 
colapsen el desarrollo de los ser-
vicios municipales. 

Para informar a todos los tra-
bajadores y trabajadoras del 
Ayuntamiento de Belmez sobre 
el mencionado proceso de es-
tabilización de plazas, CCOO ha 
organizado una asamblea in-
formativa en el salón de plenos 
del Ayuntamiento en la que los 
integrantes de la Mesa de Nego-
ciación -el alcalde, José Porras, el 
delegado de UGT, Saturnino Mo-
lero, y las delegadas de CCOO, 
María Fernández y Jéssica Rebo-
llo- darán a conocer los detalles 
del acuerdo. 

CCOO y el Ayuntamiento de Belmez acuerdan la 
estabilización de puestos de trabajo de la plantilla 
municipal

La mesa de negociación colectiva ha alcanzado este acuerdo
elp
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El pasado 5 de abril fue publicado en 
el Boletín Oficial de la Junta de Anda-
lucía la Orden de 30 de marzo de 2023, 
que trae unas excelentes noticias a los 
ciudadanos de la comarca del Valle del 
Guadiato. En dicha orden, se autoriza 
la enseñanza de Educación Secunda-
ria para adultos en el IES Alto Guadiato 
de Peñarroya-Pueblonuevo, más con-
cretamente del primer nivel (NIVEL 
ESPA I).

La aprobación de esta enseñanza 
responde a una creciente demanda 
social que viene a suplir una carencia 
básica con la que hasta el momento 
contábamos en nuestra zona. Si bien 
en la actualidad ya se imparten estu-
dios de Educación Secundaria para 
personas adultas en nuestra localidad 
y en nuestro centro, el IES Alto Gua-
diato, (NIVEL ESPA II), tan solo se trata 
del nivel superior de los dos en los que 
está dividida.

Por primera vez, a partir del próximo 
curso, el alumnado podrá matricular-
se en el primer nivel, con el objetivo 
de obtener su título de secundaria 
en Peñarroya-Pueblonuevo, sin tener 
que desplazarse fuera de su comarca, 
como venía siendo habitual.

La impartición, ahora total, de los es-
tudios de Enseñanza Secundaria en el 
IES Alto Guadiato beneficiará no solo 

Aprobada nueva enseñanza en el IES Alto Guadiato
Jefe de Estudios de Adultos del IES Alto Guadiato

al alumnado de la localidad, sino a la 
totalidad de la población de la región, 
incluyendo de forma directa a los mu-
nicipios de Fuente Obejuna, Belmez, 
Espiel, Villaharta y Villanueva del Rey, 
cuyos Centros y Secciones de Educa-
ción Permanente seguirán impartien-
do conjuntamente estos estudios con 
el centro de referencia de Peñarro-
ya-Pueblonuevo.

Además, al tratarse de una enseñan-
za semipresencial, el alumnado ten-
drá la posibilidad de compaginar sus 
estudios con sus obligaciones labo-
rales, ya que solo tendrá que asistir a 

clases presenciales dos días por sema-
na en turno de tarde, pudiendo dedi-
car el horario que estime oportuno o 
que se adapte a sus peculiaridades al 
resto de la carga lectiva.

Los interesados que deseen recibir 
más información podrán contactar 
cuando lo deseen, llamando al 957-
579518 del IES Alto Guadiato o contac-
tando con nosotros a través del correo 
electrónico secretariaaltoguadiato@
gmail,com desde donde se les facili-
tará toda la información que precisen. 
No dejéis pasar esta valiosa oportuni-
dad de formación y titulación.

El Cementerio Francés en Peñarroya-Pueblonuevo se ha 
vestido de gala para su inauguración, a pesar de llevar seis 
meses terminado. 

El acto tuvo lugar el jueves 13 de abril, pasadas las 13,00 
horas y al mismo han asistido la Cónsul General de Fran-
cia en Madrid, Marie-Christine Lang y el Cónsul Honora-
rio de Francia en Sevilla, Christophe Sougey, el alcalde 
José Ignacio Expósito y una amplia representación de los 
grupos políticos, la directora del IES Alto Guadiato, María 
Dolores Muñoz Ropero, acompañada de algunos profeso-
res y alumnos, todos ellos responsables de los textos que 
aparecen en los QR informativos  colocados en cada tum-
ba, que cuentan la historia de la persona o personas allí 
enterradas. 

También ha estado presente el cronista oficial, Jerónimo 
López Mohedano y el Presidente de la Asociación La Ma-
quinilla, Rubén Cañamaque, así como una buena repre-
sentación ciudadana.

Antes de la inauguración oficial y la ofrenda floral, toma-
ron la palabra, Rubén Cañamaque, la Cónsul General, la 
directora del IES “Alto Guadiato” y nuestro alcalde, coin-
cidiendo todos en lo beneficioso que será esto para la 
localidad, a la vez de conseguir unir aún más los lazos de 
amistad con el Gobierno Francés, promoviendo el interés 
de una parte de la ciudadanía francesa por conocer parte 
del patrimonio francés en España y en pueblos únicos, en 
este sentido, como es Peñarroya-Pueblonuevo. 

Acto seguido las autoridades francesas y nuestro alcalde, 
procedieron a depositar una corona de flores con los co-
lores de la bandera de Francia, que ondeaba en un mástil 
en un lugar destacado en este singular cementerio, para 
luego escuchar el himno francés (La Marsellesa) a cargo 
de dos alumnos del IES Alto Guadiato, José Lara Sánchez 
(Saxo alto) y Manuel Martín Monterrubio (Clarinete), que a 
su vez son componentes del Grupo de Viento “Rodríguez 
Cerrato”.

Inauguración del Cementerio Francés en Peñarroya-
Pueblonuevo: un hito histórico para la amistad Franco-Española

Lo han inaugurado la Cónsul General de Francia en Madrid y el Cónsul Honorario de Francia en Sevilla. 
Han visitado también el recién rehabilitado reloj situado en la torre de “La Dirección”, cuya máquina 
original ha sido restaurada por Francisco Ortiz Corbillo

Adalberto García Donas León

Codillo
Mollejas de cordero
Orejas a la plancha
Flamenquines
Comidas por encargo

Especialidades

Plaza Lope de Vega,  7     FUENTE OBEJUNA

678 133 568
Bocadillos 
Carnes 
Pescados y 
Platos combinados
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Jornada 24ª  01-04-23   (Partido de 
ida 75-53)

CB Alhaurín de la Torre  77  /// Cli-
manavas Agrometal Peñarroya  93  

Parciales: (28-21) (24-30) (17-21) (8-
21) 

Climanavas Agrometal Peñarroya: 
Luis Rodríguez (31 puntos), Pepe 
Varo (13), Ken Odiase (13),  Diego 
Viera (13), Arturo López  (13), Manu 
Sánchez (8), Roger Sanahuja (2), 
Theodore Thomas, Rafael Luque, 
Rafa Sánchez, Manu Serrano y Ál-
varo Blanco. 

Árbitros: Gabriel Merlo Núñez y 
Daniel Puestas Jiménez, de Alme-
ría, eliminaron con cinco persona-
les a Ken Odiase.

Incidencias: Partido muy igua-
lado, que comenzó a aclararse a 
finales del tercer cuarto (69-72), 
siendo rematado en el último cuar-
to con un parcial de 8-21. Enfrente 
tuvimos a un luchador CB Alhaurín 
de la Torre que se presentó al parti-
do con tan solo 8 jugadores y aun 
así, luchó hasta que las fuerzas los 
abandonaron en el último cuarto, 
con un espectacular Luis Rodríguez 
anotando 31 puntos, acompañado 
por el resto de compañeros, espe-
cialmente por Ken Odiase, Arturo 
López, Pepe Varo y Diego Viera, 
que anotaron 13 puntos cada uno. 

Este ha sido el último partido ju-
gado por Ken Odiase, una vez le ha 
finalizado su permiso de residencia 
en España. 

Jornada 25ª  15-04-23   (Partido de 
ida 54-71)

Climanavas Agrometal Peñarroya  
93 /// Maristas Córdoba 68 

Parciales: (28-21) (26-12) (23-22) 
(27-7)

Climanavas Agrometal Peñarroya 
104: Rafa Luque (20 puntos), Luis 
Rodríguez (19), Theodore Thomas 
(15), Arturo López (14), Rafa Sán-
chez (7), Manu Sánchez (7), Diego 
Viera (6), Manu Serrano (5), José 
Varo (5), Álvaro Blanco (4) y Roger 
Sanahuja (2).

Árbitros: Los cordobeses Juan 
Antonio Aguilar Solar y Javier Mo-
rales Velasco, sin eliminados. 

Incidencias: Este era uno de esos 
partidos que había que ganarlo en 
la pista desde el pitido inicial, pues 
en frente teníamos a un equipo pe-
león, que utiliza mucho la presión 
a lo largo de todo el encuentro, 
que venía con los deberes hechos, 
simplemente venía a intentar sor-
prender al único equipo de los seis 
cordobeses que han participado 
este año en la N1 que les ha gana-
do en todos los encuentros juga-
dos, incluido al equipo de EBA UCB 

Camper Eurogaza, que le ganamos 
en la final de la Copa Diputación, 
por lo tanto con esta rotunda vic-
toria frente al Maristas Córdoba, di-
rigidos por el peñarriblense Pablo 
Orozco, cerramos el ciclo de victo-
rias ganando a todos los equipos 
cordobeses de N1y EBA.              

En cuanto al partido jugado ayer 
en el Lourdes Mohedano, se deci-
dió en el segundo y en el último 
cuarto con un parcial de (26-12) 
y (27-7) respectivamente, con un 
juego rápido, defensas blandas o 
duras dependiendo del momen-
to, un arbitraje flojito permitiendo 
mucho contacto, no pitando en 
varias ocasiones lo que todos es-
tábamos viendo claramente, y eso 
sí, mucho acierto en el tiro exterior, 
con un Rafa Luque que anotó 5 de 
los 8 triples que lanzó, un luchador 
Theodore Thomas que anotó (15 
puntos), un Luis Rodríguez en su lí-
nea anotadora (19 puntos) y un de-
butante en su casa como es el caso 
del cadete Álvaro Blanco (16 años) 
que en 3,51 minutos que estuvo 
hasta el final del partido en pista, 
anotó en tiro libre el punto 100 y 
después un triple, provocando los 
aplausos de todos los presentes. 
En definitiva un juego coral de 
todo el equipo, anotando todos 

El Climanavas Agrometal Pe-
ñarroya, aparte de realizar una 
temporada bastante buena, en la 
que ha conseguido a falta de un 
partido, ser el mejor tercero de los 
tres grupos existentes en la N1, casi 
acorde a las expectativas creadas 
al inicio de competición liguera, 
truncada en parte por las salidas y 
entradas de algunos jugadores ex-
tranjeros por temas burocráticos 
de extranjería y alguna que otra 
pájara en casa, que provocó la pér-
dida de dos partidos claves, frente 
al Écija y el Málaga. 

Dejando a un lado todo lo men-
cionado, han realizado una tempo-
rada donde los otros cinco equipos 
cordobeses en la N1, Coto Córdoba 
CB, CB Montilla, CB Puente Genil, 
CDB Cabra y Maristas Córdoba, 
unidos al UCB Camper Eurogaza 
de EBA, han sucumbido en todos 
los enfrentamientos que hemos 
tenido con ellos, tanto en la liga 
regular de la N1, como en la Copa 
Diputación, la cual ganamos frente 
al UCB Camper Eurogaza de EBA 
(69-73). También ha conseguido 
igualar el récord de partidos gana-
dos y perdidos  en la liga N1 (20-4), 
que lo tenía el Puente Genil desde 
la temporada 2009-2010,  cuando 
ascendió a Liga EBA.

Los otros partidos de la Copa Di-

putación los ganamos en cuartos 
al CB Puente Genil en su casa (56-
63) y en semifinales al Coto Córdo-
ba CB en el Pabellón Lourdes Mo-
hedano (78-48).

No contentos con ganarle la Copa 
Diputación a un equipo EBA, se 
han tenido que enfrentar a lo largo 
de la Liga N1 en diez ocasiones, ga-
nando todos los derbis, algo que 
no había ocurrido nunca en la pro-
vincia con un equipo de inferior ca-
tegoría, respecto a los equipos que 
han jugado en categoría superior 
como es la Liga EBA. 

Con ello, el Climanavas Agrome-
tal Peñarroya, equipo sénior del 
C.P. Peñarroya-Pueblonuevo, Club 
Decano del baloncesto cordobés, 
ha conseguido un hito histórico 
que seguramente jamás se volverá 
a repetir. Es muy difícil ganar todos 
los derbis provinciales y encima 
proclamarte Campeón de la Copa 
Diputación 2022 frente a un equi-
po EBA.

Enhorabuena a toda la plantilla 
y su equipo técnico, porque para 
alcanzar el mejor tercer puesto 
de los tres grupos, empatados a 
partidos ganados y perdidos con 
el Benalmádena que ocupa la se-
gunda posición de nuestro Grupo 
B, han tenido que trabajárselo a 
fondo para conseguir los triunfos 

Baloncesto Liga N1

El Climanavas Agrometal  Peñarroya, remató la faena en la liga regular de la N1 con un balance 
de 20 victorias y 4 derrotas, ganado los tres partidos que quedaban en el mes de abril
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sus componentes. 
Casi al final del partido, un pi-

sotón a Roger Sanahuja, provocó 
que tuviera que abandonar la pista 
ayudado por sus compañeros con 
fuertes dolores en el tobillo, con 
pronóstico de esguince leve, que 
seguramente no le impedirá jugar 
en el próximo partido debidamen-
te protegido.   

Jornada 26ª  23-04-23   (Partido 
de ida 69-73)

EBG Málaga  64  ///  Climanavas 
Agrometal Peñarroya 83 

Parciales: (14-28) (8-13) (21-21) (21-
21) 

Climanavas Agrometal Peñarroya  
83: Pepe Varo (23 puntos), Luis Ro-
dríguez (16), Theodore Thomas (9), 
Diego Viera (8), Roger Sanahuja (7), 
Arturo López (6), Manu Sánchez (6), 
Rafa Sánchez (4), Rafa Luque (3), 
Manu Serrano (1) y Álvaro Blanco.  

Árbitros: Miguel Retamero Rodrí-
guez y Daniel Yúdice Fuentes de 
Jaén, eliminaron al local, Hugo Silo 
y al peñarriblense, Theodore Tho-
mas. Sus decisiones no afectaron al 

resultado final. 
Incidencias: A pesar de estar 

prácticamente todo resuelto, 
nuestro equipo se presentó en Má-
laga dispuesto a no dejar ningún 
tipo de duda respecto a las inten-
ciones que llevaban. Todo pasaba 
por ganar sí o sí, dejando las cosas 
claras desde el pitido inicial. 

Tan claro lo tenían, que terminó el 
primer cuarto con un contundente 
(14-28), para rematar la faena en el 
segundo cuarto con un llamativo 
(8-13), pero que al fin y al cabo de-
jaba de alguna manera el partido 
sentenciado (22-41) con 19 puntos 
de diferencia, igual a la diferencia 
con la que terminó el partido, pues 
los dos últimos cuartos terminaron 
con tanteos idénticos (21-21) y (21-
21), llegado al final del partido con 
el consabido 64-83. 

Como curiosidad decir que ha 
terminado cuarto mejor anota-
dor de los tres grupos, por detrás 
de Coria (2221 puntos), Náutico 
(1972), Armilla (1958) y Peñarroya 
(1922).

que han conseguido, la mayoría ju-
gando fuera de casa, porque de los 
cuatro partidos perdidos, tres han 
sido en nuestro pabellón.

Ojalá sigan con las mismas ganas, 
la misma intensidad y el mismo 
acierto en los Play Off de ascenso, 
a jugar los días 29 de abril y 6 de 
mayo.

   Partidos jugados       
CB Puente Genil – Climanavas 

Agrometal Peñarroya, jugado el 
01-10-22 (74-94)

Climanavas Agrometal Peñarroya 
– CB Montilla, jugado el 08-10-22 
(83-67)

Coto Córdoba CB - Climanavas 
Agrometal Peñarroya, jugado el 
29-10-22 (80-93)

957 944 954 - 615 047 946

Temporada histórica

El Climanavas Agrometal Peñarroya, vence en todos los derbis provinciales a los equipos 
cordobeses de la Liga N1 y al único equipo en EBA, el UCB Camper Eurogaza en la final de la 
Copa Diputación
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CDB Cabra - Climanavas Agrome-
tal Peñarroya, jugado el 12-11-22  
(55-76)

Maristas Córdoba - Climanavas 
Agrometal Peñarroya, jugado el 
07-01-23 (54-71)

Climanavas Agrometal Peñarroya 
– CB Puente Genil, jugado el 21-01-
23 (95-70) 

CB Montilla - Climanavas Agro-
metal Peñarroya, jugado el 28-01-

23 (58-68)
Climanavas Agrometal Peñarroya 

– Coto Córdoba CB, Jugado el 18-
02-23 (96-89)

Climanavas Agrometal Peñarroya 
– CDB Cabra, jugado el 04-03-23 
(70-48) 

Climanavas Agrometal Peñarroya 
– Maristas Córdoba, jugado el 15-
04-23 (104-62) 
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Asamblea local de Izquierda Uni-
da homenajea en los Cementerios 
“San Jorge” y “Virgen del Rosario” 
de Peñarroya-Pueblonuevo con 
una ofrenda floral, a los que mu-
rieron luchando por la II Repúbli-
ca, constituida el 14 de abril de 
1931 y la Democracia en España. 
La misma estuvo vigente hasta el 1 
de abril de 1939 con la finalización 
de la Guerra Civil Española y la im-
plantación del régimen franquista.

El acto ha comenzado en el Ce-
menterio “San Jorge” de Pueblo-
nuevo, sobre las 11,30 horas junto 
al monolito, que según consta en 
la placa que preside el mismo, es 
en homenaje a los caídos por la li-
bertad y la democracia.

Tomó la palabra Paloma Noga-
les para dar las gracias a todos los 
presentes y dar paso a  Carmen 
Rosa Moreno, que pronunció un 
emotivo discurso recordando a su 
abuelo, asesinado en Hornachue-
los de donde era natural, cuatro 
años después de terminada la 
guerra civil, por un Guardia Civil, 
acusándole de pretender unirse a 
una partida de republicanos que 
aún luchaban en el monte, algo 
que como casi siempre ocurría en 
estos casos, eran acusaciones in-
cierta e inventadas. Dejaba mujer 
y dos hijos pequeños, quedando 
el asesinato, impune y sin castigo, 
a pesar de haber existido un juicio 
rápido contra dicho Guardia Civil.

Tras ella, tomó la palabra Pe-
dro Cabrera, portavoz de IU en el 
Ayuntamiento y candidato a la al-
caldía local, leyendo un manifiesto 
en favor de la III República y la de-
mocracia en España. 

Cerraron el acto tres miembros 
del Grupo de Viento “Rodríguez 
Cerrato” con su director Pedro Rozi 
a la cabeza, entonando una com-
posición musical propia que la ha 
llamado “Que la tierra te sea leve”, 
epitafio muy popular en el mundo 
romano precristiano, evocando así 
la esperanza de que el fallecido no 
pase mucho tiempo soportando 
el peso de la tierra con la que ha 
sido enterrado. Finalizaron con la 
interpretación de “La Internacio-

Celebrado el Día de la República en Peñarroya-Pueblonuevo

IU de Peñarroya-Pueblonuevo homenajea a los caídos por la República y la democracia en Es-
paña en ambos cementerios

Adalberto García Donas León

nal” tocada al saxo por Alejandro 
Barbero Ruiz. 

Desde allí nos desplazamos al 
Cementerio “Virgen del Rosario” 
de Peñarroya, para repetir el acto 
anterior, finalizando también con 

la “La Internacional”, pero en esta 
ocasión, cantada por la mayoría de 
los presentes, a los sones perfec-
tamente interpretados de nuevo 
con su saxo, por Alejandro Barbe-
ro Ruiz. 

Poco a poco las aguas vuelven 
al cauce del que no debieron salir 
en la Parroquia San Miguel Arcán-
gel de Peñarroya-Pueblonuevo. La 
Agrupación Musical “Ntra. Sra. de 
la Amargura” ha estado un año más 
acompañando a sus Sagrados Titu-
lares que presidían el Altar Mayor, 
como cierre final del Septenario ce-
lebrado en su honor. 

Este año, siendo ya una agrupa-
ción musical independiente de la 
Hermandad, han seguido colabo-
rando con ellos, con el beneplácito 
del Párroco de San Miguel Arcán-
gel, Rafael Moreno Sillero. Cierto es, 
que a excepción del año 2020 por la 
Pandemia Covid, nunca ha dejado 
de hacerlo. En el 2021 por el mismo 

motivo, tocaron en la calle Olózaga 
a las puertas de la Parroquia al ha-
berse suspendido todas las proce-
siones como en 2020. 

De todo ello y más, nos tenemos 
que alegrar los hermanos cofrades 
de Peñarroya-Pueblonuevo, porque 
poco a poco, todo está volviendo a 
su ser, con la complicidad y la gene-
rosidad del Párroco y de todos los 
grupos parroquiales, hermandad 
incluida. 

Como digo, el concierto se reali-
zó el 1 de abril una vez terminado 
el Septenario realizado del 26 de 
marzo al 1 de abril. Tras una breve 
presentación del acto, las puertas 
de la Parroquia San Miguel Arcángel 
se abrieron de par en par para dar 

Concierto de la Agrupación Musical “Ntra. Sra. de la 
Amargura” de Peñarroya-Pueblonuevo

Un año más la Agrupación Musical acompaña a sus Sagrados Titulares en la Parroquia San 
Miguel Arcángel, tras finalizar el  Septenario dedicado a ellos
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paso a la Agrupación Musical “Ntra. 
Sra. de la Amargura”, con su director 
José María Herrera al frente de la 
misma.

Una vez colocados delante del 
Altar Mayor, les pudimos escuchar 
una prefecta interpretación de las 
marchas “Cinco Llagas” de Anto-
nio Velasco Rodríguez, “Consuelo 
Gitano” del mismo autor, “Cristo 
que vuelve” de Georg Friedrich 
Händel, “Penas de San Roque” 

de los hermanos Emilio y Anto-
nio Muñoz Serna, “Abrazado a tu 
Cruz” marcha dedicada nuestro 
Stmo. Cristo del Amor, de Jesús 
Lora Vaquero, “Oración” todo un 
himno para mí, de José Manuel 
Mena Hervás, marcha que acom-
pañó magistralmente con la gui-
tarra microfonada, el maestro José 
Manuel Hierro, terminando el con-
cierto con todos en pié escuchan-
do el Himno Nacional.

Tras unos años sin hacerla, princi-
palmente por la Pandemia Covid, 
el Hoyo de Belmez vuelve a reali-
zar en vivo y en directo, la pasión, 
muerte y resurrección de Jesús a 
lo largo de 20 escenas, en las que 
los alrededor de 40 personas per-
fectamente ataviadas con ropas 
de la época y en escenarios natu-
rales, han representado a través de 
un Vía Crucis viviente, los últimos 
días de Jesús. Para ello han partido 
de la última cena de Jesús con los 
12 apóstoles, junto a la Parroquia 
Ntra. Sra. de los Reyes, a los que le 
han seguido escenas en el huerto 
de los olivos, donde rezó dirigién-
dose al Padre, donde se le apareció 
el ángel y donde Judas lo traicionó 
con un beso, antes de ser deteni-
do por los sacerdotes del templo, 
la presentación ante ellos con el 
sumo sacerdote Caifás a la cabeza, 

la presentación ante Pilatos y su 
lavado de manos, su calvario azo-
tándolo amarrado a la columna, 
la imposición de la corona de es-
pinas, las mofas de los judíos que 
eligieron crucificarle, la subida al 
Monte Gólgota, a lo largo del cual 
se produjeron las tres caída, la ayu-
da de Simón el cirinero y Verónica 
secándole la cara con un paño, el 
reparto de sus ropas, la crucifixión, 
su muerte, la bajada de la cruz y la 
entrega ya muerto a su madre Ma-
ría, el sepulcro y la resurrección.

En todo momento estuvieron 
acompañados por unas 200 perso-
nas que no quisieron perderse esta 
emotiva representación. También 
estuvo presente Juan Luis Carnere-
ro de la Torre, Vicario Episcopal de 
la Sierra, Párroco de Belmez y del 
Hoyo, que entre otras cosas, realizó 
las meditaciones en cada escena, 

Representación del Vía Crucis en El Hoyo de Belmez

Alrededor de 40 personas han participado en las 20 escenas que han representado la pasión, 
muerte y resurrección de Jesús

Adalberto García Donas León

mientras que las narraciones fue-
ron responsabilidad de Mari Fran-
cis Coso, responsable también de 
haber dirigido los ensayos de las 
escenificaciones. Los cánticos los 
realizó el Coro Parroquial. 

En definitiva, todo un derroche 
de imaginación y profesionalidad, 

demostrando con ello que cuan-
do se quieren hacer bien las cosas, 
aunque todo sea mejorable para 
años venideros, se hacen a poco 
que se esfuercen. 

Con ellos ha colaborado el Ayun-
tamiento de Belmez y voluntarios 
de Protección Civil.  
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C/ Navarro Sáez  89 local
Peñarroya-Pueblonuevo 

662 352 891

¿Cómo ha sido tu trayectoria y creci-
miento en estos últimos años?

Abrí hace 3 años, junto con los prime-
ros meses de la pandemia, y aun así vi 
una nueva clientela que confiaban en 
mí.

Mi afán era dar los mejores servicios al 
mejor precio para fidelizar. Siempre con 
descuento, promociones. Y dando el 
mejor trato a la clienta, ya que, se basa 
en mimar como bien indica mi nombre 
de empresa “Centro Mímate”. Aunando 
belleza y bienestar. Los servicios comu-
nes de estética y peluquería (depilación, 
tratamientos faciales y corporales junto 
con las mejores técnicas de peluquería) 
le agregamos el crecimiento transper-
sonal. Mimamos por dentro y por fuera, 
haciendo talleres de empoderamiento, 
amor propio y autoestima, y sin olvidar 
la temática espiritual de sanación kár-
mica. Atendemos personal del pueblo 
pero también de gente de fuera de la 
comarca.

 Por todo ello, vimos acrecentar nuestra 
clientela y aumentamos nuestras 
expectativas. Hemos abierto un negocio 
con múltiples posibilidades de servicio 
(uñas, estética avanzada, quiromasaje, 
depilación láser, peluquería..) y  con las 

mejores profesionales. Todo en un mis-
mo centro. 

¿Cuáles son tus referentes de moda 
y estilo a la hora de realizar tus crea-
ciones?

Mis referentes de moda son múltiples. 
Seguimos las tendencias de influencers 
(Paula Echevarría Laura Escanes, Pilar 
Rubio...)  diseñadores, los mejores pro-
fesionales del sector (Alberto Dugarte, 
Mounir, Fadia el Mendelek),... Buscando 
los mejores retos para estar a la última.

¿Cómo son  las tendencias en ma-
quillaje y peluquería para la próxi-
ma temporada de bodas y comunio-
nes?

Las nuevas tendencias reflejan pieles 
naturales e iluminadas, tipo bbGlow 
dando rienda suelta a delineados y ojos 
con mucho color. Los labios jugosos y 
fijos mate. Cejas tupidas y tintadas con 
henna. Los maquillajes de temporada 
se rematan con pedrería en zona de 
ojos.

Para el cabello, hemos vuelto a los 90 
corte a capas (corte mariposa),clavicut 
desfilado, bob ondulado con flequillo, 
dejando de lado los cortes rectos. Para 
fiesta se llevan colas muy pulidas, junto 
con recogidos desenfadados de índole 

romántico de trenzas y ondas. También 
se agregan pedrerías y lacas de brillo. 

Los mejores coloristas recomiendan 
tonos cálidos como el marlaska, bron-
de, burnt orange y la técnica combina-
da de mechas para iluminar el cabello. 

En nuestro salón continuamos las 
tendencias Nails Art de uñas cromadas 
o uñas difuminadas “aura Nails”, micro 
manicura francesa en uñas corta, uñas 
nude, uñas de combinación estridente 
de colores naranjas, rosas, magenta, li-
las y verdes con diseños florales, linea-
les y a gusto del personal.

¿Cuáles son tus próximos retos? 
  Seguiremos formándonos con más 

cursos, técnicas... Siempre atendiendo 
a la demanda de nuestra fiel clientela.

Nuevas tendencias de manicura,  tin-
tes capilares ecológicos y vegetales, 
masajes   drenantes y reductores bra-
sileño o   micropigmentación de cejas, 
labios y ojos. Combinando técnicas na-
turales e innovadoras.  

Constantemente estamos renován-
donos.   

También dentro de poco incorporare-
mos a alguien más en nuestra plantilla.

Todas estas novedades lo podréis en-
contrar en breve en nuestro salón.

Centro Mímate  un referente en belleza y bienestar

Nombre: Ana María Sevillano Díaz,
Empresa: Centro Mímate
Teléfono: 662352891
Localidad: Peñarroya Pueblonuevo
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El delegado de Desarrollo Educativo 
y Formación Profesional, José Francis-
co Viso,  visitó la comarca del Valle del 
Guadiato con el objetivo de continuar 
conociendo las necesidades educati-
vas de los centros de la provincia.

La primera parada llevó a Viso hasta 
la Escuela Politécnica Superior de Bel-
mez, centro que el próximo año cele-
brará su centenario. Acompañado de 
José Ramón Jiménez, su director, e 
Israel Muñoz, vicerrector de Estudian-
tes y Cultura, Viso recorrió las insta-
laciones de un centro que acoge ac-
tualmente a más de 270 estudiantes 
en una oferta educativa que abarca el 
Grado de Ingeniería Civil (presencial 

y semiprsencial), Grado en Ingeniería 
de la Energía y Recursos Minerales, 
Doble Grado de Ingeniería Civil + Ad-
ministración y Dirección de Empre-
sas, Doble Grado de Energía: I. de la 
Energía + I. Eléctrica, Doble Grado en 
I. Civil + I. de la Energía y Rec. Minera-
les, así como el Máster Interuniversi-
tario en Ingeniería de Minas (estudios 
de posgrado).

La jornada de trabajo concluyó en 
Peñarroya-Pueblonuevo, municipio 
donde el delegado territorial  visitó 
tres centros,  el CEIP Alfredo Gil, don-
de el delegado ha concedido una 
entrevista a su revista escolar, el CEIP 
Eladio León y el IES Alto Guadiato. 

El delegado de Educación visita la 
comarca del Valle del Guadiato

Viso conoce la Escuela Politécnica Superior de Belmez así como 
varios centros educativos de Peñarroya-Pueblonuevo

Viso durante su visita al colegio Alfredo Gil

En silla de ruedas y con aceras altas: Antonio 
Balongo y su lucha por la accesibilidad en Peñarroya-
Pueblonuevo
elp

La historia de Antonio Balongo, 
una persona con discapacidad 
que vive en Peñarroya-Pueblo-
nuevo, ha generado interés por 
su difícil acceso a su hogar debi-
do a los peldaños en la acera que 
impiden el uso de su silla de rue-
das. La familia de Antonio ha soli-
citado a la Alcaldía la eliminación 
de los peldaños y la construcción 
de una rampa que facilite su ac-
cesibilidad, pero ha recibido una 
respuesta que les ha dejado des-
contentos.

Antonio es una persona con 
movilidad reducida debido a pa-
tologías que le impiden caminar 
sin ayuda y requiere el uso de silla 
de ruedas y acompañamiento por 
personas debido a su síndrome 
de Down. Su familia ha solicita-
do la construcción de una rampa 
que le permita acceder a su hogar 
de manera garantizada, pero el 
Ayuntamiento de Peñarroya-Pue-
blonuevo ha respondido que no 
realizan rampas para particulares, 
a menos que se trate de una situa-
ción de emergencia y la familia 
no tenga los recursos necesarios 
para costearla.

El Ayuntamiento ha reiterado su 
política de no construir rampas 
para particulares, a menos que 
exista una situación de emergen-
cia y falta de recursos, siguiendo 
el procedimiento establecido. El 
equipo de gobierno ha destaca-

do que la construcción de rampas 
es responsabilidad de los propios 
particulares y no del Ayuntamien-
to. Sin embargo, en casos excep-
cionales de familias con recursos 
limitados, el Ayuntamiento pue-
de brindar ayuda de emergencia 
para cubrir los costos de la rampa, 
pero en el caso de Antonio, no se 
cumple con los criterios para reci-
bir dicha ayuda.

La familia de Antonio ha utiliza-
do diversas normativas estatales 
e internacionales que protegen 
los derechos de las personas con 
discapacidad, como la Ley Gene-
ral de Derechos de las Personas 
con Discapacidad y de su Inclu-
sión Social y la Accesibilidad Uni-
versal y las Medidas para Facilitar 
el Estacionamiento de Vehículos 
pertenecientes a personas con 
problemas de movilidad, para 
respaldar su petición de construc-
ción de la rampa.

El Ayuntamiento ha reiterado 
su compromiso de seguir traba-
jando en políticas y programas 
para mejorar la accesibilidad y 
la movilidad de las personas con 
discapacidad en el municipio, 
pero la construcción de rampas 
particulares no está dentro de 
sus competencias. Se ha instado a 
los solicitantes a ponerse en con-
tacto con un técnico municipal o 
buscar opciones privadas para la 
construcción de la rampa.

La petición de la familia 
de Antonio ha generado 
un debate sobre la respon-
sabilidad del Ayuntamien-
to de Peñarroya-Pueblo-
nuevo en la accesibilidad 
de las personas con disca-
pacidad en el municipio y 
la importancia de la cons-
trucción de rampas para 
garantizar la accesibilidad 
de estas personas. Aunque 
el Ayuntamiento ha deja-
do claro que no construirá 
la rampa, se espera que se 
abra un diálogo y se bus-
quen soluciones para ga-
rantizar la accesibilidad de 
Antonio y otras personas 
con discapacidad en Pe-
ñarroya-Pueblonuevo.
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José Manuel Hierro, junto con 
su hermana Lourdes Hierro, ha 
impartido un curso de flamenco 
a través de la música clásica en el 
Conservatorio Superior de Música 
de Málaga. Es genial ver cómo el 
flamenco y la música clásica se 
unen en una propuesta didáctica 
amena y participativa, donde los 
maestros y alumnos del conser-
vatorio pudieron disfrutar, hacer 
palmas y leer partituras.

Es especialmente interesante 
que esta actividad sea una coo-
peración entre el Conservatorio 
Superior de Música de Málaga y 
la Escuela Municipal de Música 
y Danza de Peyarroya-Pueblo-

nuevo. Esto muestra cómo la co-
laboración entre instituciones y 
la combinación de diferentes 
estilos musicales pueden enri-
quecer la experiencia educativa 
y cultural de los participantes.

Esperamos que esta actividad 
sea solo el comienzo y que se 
repita en otras localidades en 
próximas fechas, brindando a 
más personas la oportunidad 
de disfrutar de la fusión del fla-
menco y la música clásica en un 
formato didáctico y ameno. ¡En-
horabuena a José Manuel Hie-
rro, Lourdes Hierro y a todos los 
participantes por esta exitosa 
semana cultural!

Fusión de Flamenco y Música 
Clásica: José Manuel Hierro y 
Lourdes Hierro Imparten Curso en 
Conservatorio de Málaga

Es especialmente interesante que esta actividad sea una 
cooperación entre el Conservatorio Superior de Música 
de Málaga y la Escuela Municipal de Música y Danza de 
Peyarroya-Pueblonuevo
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Alumnos del curso junto a los profesores

Tres son los colegios que han 
procesionado con pequeños pasos 
por las calles de Peñarroya-Pue-
blonuevo. 

Si el pasado jueves 30 de marzo 
la comunidad educativa del Cole-
gio “Presentación de María” reali-
zaba la 16ª Edición de su particular 
Estación de Penitencia con un Cru-
cificado y la Virgen Paz y Esperan-
za, comentado en artículo aparte 
por Herminia Marcado Cabanillas 
y publicado en nuestro número 
de abril, ahora le toca el turno a 
los CEIP “Aurelio Sánchez y al CEIP 
“Eladio León”.

Las salidas procesionales se rea-
lizaron el viernes 31 de marzo y el 
primero en hacerlo fue a las 9,30 
horas el CEIP “Aurelio Sánchez” 
que realizó su particular II Estación 
de Penitencia con Jesús Cautivo, el 
Cristo de los Estudiantes (Crucifica-
do) y la Virgen de la Educación. En 
cuanto al recorrido, partió del Co-
legio por  Gustavo Adolfo Bécquer, 
Carnaval, Olózaga, pasando por la 
Parroquia, que en esta segunda 
ocasión sí estuvo el Párroco, Rafael 
Moreno Sillero esperándolos en la 
puerta de la Parroquia San Miguel 
Arcángel, desde donde continua-
ron por San Rafael, Travesía San 
Rafael, Garibaldi y de nuevo por 
Gustavo Adolfo Bécquer, de vuelta 
al colegio. 

Ante de iniciar la procesión, Ma-
ría González Jurado, fue la en-
cargada de pronunciar el pregón 
correspondiente. Acompañaron 
en todo momento, la comunidad 
educativa del colegio, con los ni-
ños y niñas vestidos con túnicas y 
mantillas como si de los pasos de 
mayores se tratara y parte de la 
percusión de la Agrupación Musi-
cal “Ntra. Sra. de la Amargura”. 

Esa misma mañana, pasadas las 
11,00 horas, iniciaban su 6ª Edición 
de la salida procesional desde el 
Colegio “Eladio León”, procesio-
nando con seis pasos pequeños 
desde el propio colegio a la Parro-
quia El Salvador y San Luis Beltrán 
y vuelta al colegio, tras realizar en 
el interior del templo una serie de 
actos cofrades. 

A lo largo de los diferentes tra-
mos procesionales, pudimos ver 
seis imágenes que representaban 
a pequeña escala, La Borriquita, la 
Virgen de la Esperanza, dos Cristos 
Crucificados, uno de ellos negro, 
la Virgen de los Dolores y a Jesús 
Resucitado, todos ellos acompa-
ñados por alumnos de la Escuela 
de Música Zirolf, del maestro Flo-
rencio Rozzi. En la misma partici-
pó toda la comunidad educativa 
del colegio que en todo momen-
to acompañaron a los alumnos y 
alumnas vestidos con los colores 
representativos de las diferentes 
imágenes. Partiendo del Colegio, 
continuo por Peñas Rojas, hasta 
llegar a la Parroquia El Salvador y 
San Luis Beltrán, donde les espe-
raba el Párroco, Agustín Alonso 
Asensio. 

Una vez en el interior del templo, 
pudimos escuchar un mini pregón 
realizado por la alumna del cole-
gio Marta Mohedano Rodríguez, 
que fue dando paso a sus compa-
ñeros y compañeras de la Escuela 
de Música Zirolf entonando temas 
cofrades como “La Saeta”, “Cerca 
de ti”, “Christus Vincit”, “Cinco Ya-
gas”, “Oh Pecador” y “Encarnación 
Coronada”, cantada por los pre-
sentes que llenaban el interior de 
la parroquia. 

También pudimos escuchar a Eva 
Consuegra y a su sobrino Sergio 

García, alumno, cantando una sae-
ta cada uno, Tras las saetas, pudi-
mos escuchar también a Florencio 
Rozzi, con el violín y a Rubén Me-
dina con la guitarra, entonando la 
marcha “Caridad del Guadalquivir”. 
Finalizado el acto y tras el corres-
pondiente Himno Nacional, volvie-
ron de nuevo al Colegio haciendo 
el mismo recorrido que a la ida. 

Con actos como estos, aprenden 
desde pequeños nuestra cultura 
cofrade religiosa-popular, a la vez 
que a reconocen si las marchas 
que oyen dando ritmo y compás 
a los costaleros y costaleras que 
llevan los pasos, son interpretadas 
por una banda de cornetas y tam-
bores, por una agrupación musi-
cal, por una banda de música o por 
un grupo de música de capilla y 
por qué se lo tocan a unos y a otros 
pasos. 

También aprenden las diferentes 
formas de llevarlos, a hombros, a 
costal o a dos hombros. Cómo se 
formas los tramos procesionales, 
los colores oficiales de las diferen-
tes hermandades, las advocacio-
nes en las vírgenes o los cristos y 
qué momentos de la Pasión de 
Jesús se representa en cada mo-
mento. 

Todo un mundo cofrade tan 
arraigado en nuestra cultura re-
ligiosa-popular a lo largo de los 
siglos, que poco a poco lo van co-
nociendo de primera mano gracias 
a estas  actividades escolares, igual 
que se les enseña, otras partes de 
la cultura andaluz y de nuestros 
Valle del Guadiato como son las 
candelarias, los carnavales, las cru-
ces de mayo, etc., luego, conforme 
vayan cumpliendo años, cada uno 
decidirá el camino que desea se-
guir.   

Procesiones Infantiles en Peñarroya-Pueblonuevo

Tres colegios han vuelto a procesionar con imágenes de pequeño tamaño. El Colegio “Presentación 
de María” con dos, el Colegio “Aurelio Sánchez” con tres y el Colegio “Eladio León” con seis

elp
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Daniel 
García 
Gallardo

Cuando mi madre hizo que viese 
la luz de este mundo, una dictadura 
gobernaba este país; crecí, viví mi 
adolescencia y los primeros años 
de la juventud los transite en ella, 
sin que pudiese imaginar otra for-
ma de gobernar que la de aquellos 
años. Ni siquiera, a pesar de que mi 
padre cuando llegaba la noche y la 
oscuridad rodeaba la casa de cam-
po cercada de olivos en la que se 
desarrollaba nuestra vida, pensaba 
que hubiese formas de gobierno 
distintas a la que había en nuestro 
país, que se preocupasen más por el 
bienestar de la ciudadanía. Tampo-
co escuche la palabra “democracia” 
hasta bastantes años después, cuan-
do ya vivía en Madrid donde había 
comenzado a llevar una vida distinta 
en búsqueda de una vida mejor o, al 
menos, no tan dura y con un horario 
distinto al marcado por la salida del 
sol y su ocultación por el horizonte.

Aunque los integrantes de la fami-
lia, con los que tenía más contacto vi-
vían y trabajaban en el campo, aque-
lla forma de vida nunca me gustó y 
menos a partir del momento en que 
mi abuela materna dejo su casa en el 
campo y se marchó a vivir al pueblo 
y se compró un televisor, lo cual hizo 
que tuviésemos más contactos con 
personas que tenían otras formas de 
vivir, y se compró un televisor que 
me hizo mi visión del mundo fuese 

más grande y diversa.
Desde pequeño, mi madre se es-

forzó por inculcarme el hábito por 
la lectura lectura, algo a lo que me 
aficione rápidamente, devorando 
con fruición todo lo que había en 
casa para leer. Recuerdo unos to-
mos gruesos formados con fascícu-
los encuadernados de “El Soldado 
Desconocido” y “Juan León, El Rey 
de La Serranía”. Lecturas a las que 
siguieron otras de la llamadas “no-
velas del oeste” propiedad de mi tío 
Diego, haciendo que mi madre me 
comprase otras y tebeos de aventu-
ras: El Guerrero del Antifaz, Roberto 
Alcázar y Piedrín, Pantera Negra, en-
tre otras.

Veía, no sé si con razón o no, que 
quienes tenían mi edad y sus familias 
desarrollaban su vida de una forma 
mejor a la nuestra, pues la nuestra 
prácticamente se limitaba al trabajo 
y alguna visita a las ferias de Pueblo-
nuevo y Peñarroya y, de forma espo-
rádica, a Belmez.

Ahora, poniendo en relación la for-
ma de vida de la mayoría de la ciu-
dadanía de entonces con la actual, la 
de entonces me parece una película 
triste en blanco y negro. Era, la de en-
tonces, una sociedad triste y acom-
plejada que vivía bajo la amenaza 
constante de que los padres de fa-
milia, que eran casi los únicos de los 
que dependía el sustento del resto, 

 ¿Añoranza del pasado? se quedasen sin trabajo o enfermase 
y, como consecuencia, no llegase di-
nero alguno a la casa, pues el ahorro 
era casi inexistente.

Por entonces, además de que lo 
que hoy llamamos Seguridad Social 
era algo prácticamente inexistente, 
solo existía para quienes trabajaban 
en empresas de importancia y se 
conocía como “Seguro de Enferme-
dad”. Al ser La Seguridad Social algo 
prácticamente inexistente para casi 
todas las familias, de forma general 
para los trabajadores del campo, las 
familias que económicamente po-
dían, recurrían a las “Igualas Medi-
cas”, mediante las cuales y a cambio 
del pago de una cantidad de dinero, 
casi siempre de forma mensual, un 
médico con el que contrataban las 
“igualas” (recuerdo que eran nume-
rosos los médicos para los cuales 
este era el método del que dependía 
la mayoría de sus ingresos) atendía a 
los miembros de la familia. En nues-
tro caso se trataba del Dtor. D. Eladio 
León, a quien recuerdo con cariño, 
una persona que siempre nos recibió 
con una sonrisa en el rostro y gesto 
servicial en su consulta, creo recordar 
situada en una dependencia de su 
propio domicilio con puerta de en-
trada independiente, y situada muy 
cerca de la Plaza de Granada, en la 
calle que hoy lleva su nombre.

A las dificultades que suponían 
para las familias la enfermedad de 
uno de sus miembros (mayor cuan-
do se trataba de aquél de quien de-
pendía el sustento familiar) se unía 
el gasto inherente a la compra de la 

medicación necesaria para el trata-
miento y cura de la misma, motivo 
por el cual, en múltiples ocasione, 
lo que comenzaba como un simple 
catarro o gripe, se transformaba en 
una pulmonía con el consiguiente 
aumento del gasto y tardanza en la 
cura.

Por todo lo escrito con anteriori-
dad, y conste que respeto todas las 
opciones políticas y a sus votante, 
cada día entiendo menos que des-
pués de tener conocimiento de lo 
que está ocurriendo y ha ocurrido en 
las Comunidades de Madrid y Anda-
lucía, respecto a los recortes en Sa-
nidad, Educación y Ayudas Sociales, 
a la vez que se autorizan ayudas a 
familias de un poder adquisitivo su-
perior al de la media y se les eximen 
del pago de cierto tipo de impues-
tos, una parte muy importante de la 
clase trabajadora siguen dándole un 
apoyo con el cual, se aúpa al poder 
a determinados políticos y políticas 
que con su acción de gobierno pro-
pician el que haya que recurrir a las 
empresas privadas para la recepción 
de prestaciones que con anteriori-
dad eran públicas.

En esta ocasión, quiero hacer es-
pecialmente mención a lo que está 
ocurriendo con la Sanidad Pública en 
La Comunidad de Madrid, donde se 
han cerrado numerosos Centros de 
Atención Primaria, la mayoría cuan-
do se desató la Pandemia del Covid 
19, pero que recobrada la normali-
dad, no se han vuelto a abrir muchos 
de ellos, y ante las protestas de una 
parte importante de la ciudadanía 

y el personal sanitario, argumentan 
desde el gobierno autonómico que 
no disponen de los médicos necesa-
rios pues el gobierno central no con-
voca el número necesario de Plazas 
M.I.R., cuando la realidad es que de 
un lado, además de que durante el 
Gobierno del Sr. Rajoy, ciertamente 
se convocaron menos plazas de esa 
categoría, por otra parte y no menos 
importante, lo cierto es que muchos 
Médicos de Medicina General, por no 
decir especialista, debido a las malas 
condiciones económicas ofertadas, 
se marchan a trabajar al extranjero 
dejando su país y seres queridos.

Ahora en la Comunidad de Madrid, 
alegando que así se hace en Gran 
Bretaña, ante la escasez de Médi-
cos de Atención Primaria, sean Los 
Diplomados en Enfermería los que 
atiendan en primera instancia a los 
enfermos.

¿Cuándo la ciudadanía de este país, 
será plenamente consciente de que 
de seguir deteriorándose la Sanidad 
Pública al ritmo actual, regresaremos 
a los tiempos en que solo los más 
pudientes económicamente podían 
disponer de toda clase de prestacio-
nes sanitarias? A algunos y algunas, 
les parece de la máxima importancia 
no tener que aguardar turnos más 
o menos largos para ser atendidos, 
pero son muy pocos los que se paran 
a recapacitar sobre los precios que 
debe pagar la ciudadanía en los paí-
ses que carecen de sanidad publica, 
por las exploraciones sanitarias, y no 
digamos por una operación algo im-
portante.

El domingo 29 de abril de 1923, siendo rey Al-
fonso XIII, se celebraron en España las últimas 
elecciones a Cortes Generales convocadas du-
rante el régimen de la Restauración borbóni-
ca, un tiempo en el los resultados electorales 
estaban determinados antes de antemano 
gracias al fraude electoral  sustentado la red 
caciquil que se extendía por todos los pueblos 
y ciudades de la geografía hispánica y que 
permitía que siempre las ganara el gobierno 
que las convocaba, como en este caso fue el 
que presidía el liberal Manuel García Prieto, 
ya que la figura del “encasillado” permitía la 
proclamación del candidato de un distrito 
electoral sin votación, si este era el único que 
se presentaba por aquel distrito. Y en ninguno 
de los 9 distritos de la provincia cordobesa se 
necesitó realizar estas elecciones ya que to-
dos cumplían las condiciones exigidas por el 
artículo 29 y fueron proclamados diputados a 
Cortes por la Junta provincial del Censo Elec-
toral reunida en la Audiencia de Córdoba el 
día 23. Por el distrito 308, el de Hinojosa del 
Duque -en el que estaban integrados, entre 
otras poblaciones, Belmez, Fuente Obejuna, 
Peñarroya y Pueblonuevo del Terrible-, volve-
ría a ser proclamado el conservador José Cas-
tillejo Castillejo, rico propietario e influyente 
cacique melariense.

El estatus quo que  tan laboriosamente se 
había venido manteniendo tras la derrota 
obrera al finalizar la huelga de “los tres meses” 
y la posterior organización de la ugetista Fe-
deración Regional de Sindicatos de Peñarroya, 
amenazó con romperse cundo a mediados de 
abril Felipe Perea Peña, presentó a mediados 
de este mes de abril, en nombre de la Federa-
ción a la que representaba, en la Junta Local 
de Reformas Sociales unas bases de trabajo 
en las que demandaba a la Sociedad Francesa 
el aumento de un 20% en el salario de los mi-
neros del interior; el 15% para los del exterior 
y que la empresa aportase 0.25 pesetas por 
tonelada de carbón extraído para sufragar 
los gastos de funcionamiento del Sindicato 
Minero y de la cooperativa obrera “2 de abril”, 
algo que no podía aceptar la Empresa ya que 

no estaba en su ánimo el fortalecimiento del 
sindicato, lo que auguraba un nuevo conflicto 
entre empresa y trabajadores

Días antes corrían insistentes rumores entre 
los terriblenses sobre la inmediata venida del 
embajador francés en Madrid, Jules-Albert 
Defrance -que había suscrito el último Conve-
nio comercial entre España y Francia vigente 
desde julio de 1922, atendiendo a la invitación 
formulada por el director de la Sociedad Mine-
ra y Metalúrgica de Peñarroya Armand Malye 
con el fin de visitar distintas dependencias de 
la multinacional francesa. En la noche de 28 la 
compañía de los ferrocarriles de Madrid-Zara-
goza y Alicante proporcionó en la madrileña 
estación de Atocha un break para que hicieran 
el largo viaje el embajador, el agregado de la 
embajada, el conde de Limour y sus acom-
pañantes que fue enganchado al tren correo 
encargado de realizar el trayecto de unos 57 
kilómetros entre Almorchón (Badajoz) y su 
destino en la estación de Peñarroya, ubicada 
en Pueblonuevo del Terrible. La línea del MZA 
Belmez-Almorchón era un trazado que apenas 
se había renovado desde su inauguración en 
1868 como iba a poder comprobar el emba-
jador cuando tres de los vagones del convoy 
pasaron descarrilados por dos puentes antes 
de provocar la salida de railes de otros cuatro 
más, entre los que se encontraba el break del 
embajador que quedó destrozado como los 
demás vagones accidentados. Milagrosamen-
te no se produjeron desgracias personales y 
los viajeros se trasladaron a la cercana estación 
de Zújar, donde esperaron a la llegada de un 
tren especial procedente de Almorchón que, 
finalmente, les conduciría sin novedad hasta 
la estación de Peñarroya, donde M. Defrance 
y sus acompañantes fueron recibidos por los 
directores Armand Malye y Louis Drogoz, por 
toda la Colonia Francesa y algunos altos em-
pleados de la SMMP.

Al conocerse la noticia en la capital del reino, 
el marqués de Almodóvar del Valle, ministro 
de la Gobernación, telegrafió al gobierno civil 
de Córdoba para interesarse sobre el estado 
del embajador tras el accidente, e inmediata-

mente se le informó de que se hallaba ileso.
Tras la comida del mediodía, los expedicio-

narios acompañados por el personal de la 
empresa visitaron las fábricas de papel y te-
jidos de la filial Sociedad Española de Tejidos 
Industriales, teniendo como guía a su director 
e ingeniero principal, M. Huguenot. A con-
tinuación, recorrieron las instalaciones de la 
recién ampliada y modernizada Central Térmi-
ca y, finalmente, la joya del cerco industrial: la 
Fundición de Plomo, que estaba en camino de 
convertirse en la primera de su clase de Espa-
ña, y sus distintos departamentos. El embaja-
dor elogió la organización y el equipamiento 
los lugares que había visitado felicitando a los 
directivos y a la empresa. 

A las diez  de la mañana de aquel domingo, 
asistieron en la capilla del Convento de las 
Hermanas de la Presentación de María a la ce-
lebración de la misa oficiada por Miguel Viga-
ra, el párroco de Santa Bárbara y, a continua-
ción, conducidos por la Superiora, recorrieron 
las dependencias del colegio que, al concluir 
la visita fue felicitada por la magnífica organi-
zación de las clases.

Por la tarde se reunió la colonia francesa, alto 
personal español de la empresa y otras perso-
nalidades entre las que destacaban el recién 
proclamado diputado a Cortes José Castillejo; 
el registrador de la propiedad, Miguel Poole; el 
juez de instrucción melariense Salvador Már-
quez  y Miguel Vigara, párroco de la villa. en 
la Casa del Director y M. Malye hizo la presen-
tación del embajador recordando su carrera 
diplomática en ciudades como Bangkok o El 
Cairo, siendo muy aplaudido tras su brillante 
discurso. Después, M. Drogoz, como quiera 
que se encontraba ante una mayoría de ex-
combatientes, ensalzó el patriotismo demos-
trado por sus compatriotas durante la pasada 
gran guerra europea.  Luego, M. Defrance, Ca-
ballero de la Legión de Honor, agradeció en su 
breve parlamento los elogios recibidos de los 
anteriores oradores. A continuación, en el tea-
tro del chalet seis miembros de la colonia in-
terpretaron un bonito juguete cómico que fue 
muy aplaudido. De la parte musical se encargó 

“Bienvenido, Monsieur Defrance”
Jerónimo López Mohedano, C.O.

el trío que formaban  Mme. Dumay, al piano; su 
marido al violín, siendo el violonchelo tocado 
por M. Meysene. También Pierre Chateauneuf se 
lució recitando un monólogo cómico.  Una fiesta 
que fue brillantísima pero que concluyó a las 8 
de la tarde cuando el embajador, tras felicitar a 
todos los concurrentes y agradecer las atencio-
nes recibidas, se dirigió con sus acompañantes 
a la estación central del ferrocarril métrico para 
embarcar en un tren especial que le llevaría has-
ta la magnífica finca que la SMMP tenía en La 
Garganta (Fuencaliente). Al día siguiente visitaría 
el coto plomífero de El Soldado (Villanueva del 
Duque), uno de los principales suministradores 
de galenas para la Fundición del cerco industrial 
terriblense y que también formaba parte de las 
propiedades de la SMMP en la zona y luego se 
desplazó a comprobar el desarrollo de los traba-
jos del túnel de Niefla ( que alcanzaría una longi-
tud de 1055 metros)  que se estaba perforando 
para atravesar la Sierra Madrona y permitir la am-
pliación del ferrocarril métrico desde Conquista 
a Puertollano. 

La comitiva volvió a Pueblonuevo del Terrible, 
desde donde en un automóvil se desplazó a la 
capital cordobesa para visitar las instalaciones 
fabriles de la Sociedad Electro Mecánica (de la 
que era fuerte accionista la SMMP) y después 
de almorzar con directivos de la empresa, con 
M. Malye y el agente consular en esta ciudad, 
regresó a Madrid en el tren expreso de la noche 
finalizando la gira.

Como era habitual en estas ocasiones, el pue-
blo había estado al margen de esta visita, pues la 
relación directa entre nativos y extranjeros siem-
pre fue muy limitada.
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Alfonso García-Donas Sepúlveda  Psicólogo
Casi podría decirse que es un cli-

ché social: la madre cariñosa, em-
pática, cálida…; y el padre gruñón, 
autoritario, severo. Sería injusto de-
cir que todos los padres son así (de 
la misma manera con las madres), 
pero es sabido que cuando el río 
suena agua lleva. Al hablar de “el 
padre gruñón”, estamos hablando 
de un patrón cultural, generacio-
nal, que se da en el estilo de pater-
nidad de muchos hombres que no 
han sido educados en el terreno 
de lo afectivo. Hablamos del padre 
autoritario: inhábil en el cariño, el 
juego infantil, las palabras de orgu-
llo, el refuerzo positivo, la gestión 
respetuosa del conflicto o la con-
ducta inadecuada. 

Es fácilmente comprensible en-
tender que tan sólo desde hace un 
par de generaciones (al menos en 
nuestro contexto más inmediato) 
tratamos de educar a los hijos e hi-
jas por igual a todos los niveles. No 
sólo para que sean capaces de al-
canzar las mismas cotas laborales y 
profesionales, independencia eco-
nómica, etc., sino también en lo 
emocional. Empezamos a enten-
der que un varón también puede 
ser sensible, que le puede gustar el 
rosa, que su fiesta de cumpleaños 
puede ser de princesas, o que tal 
vez le guste más bailar que jugar 
al fútbol. De la misma manera, una 

niña puede ser poco sensible, no 
gustarle el rosa ni los adornos en 
el pelo, o encontrar más diversión 
en ensuciarse hasta las pestañas 
jugando, que jugar calmadamente 
con muñecas o a típicos juegos de 
roles infantiles. 

Que las cosas en este sentido 
están cambiando, creo que ya no 
sorprende a nadie. Es en estos 
cambios donde comienzan a ho-
mogeneizarse cuestiones como 
los roles de género, los roles pro-
fesionales, la estética, los gustos… 

No obstante, durante siglos las 
mujeres han sido educadas de una 
manera y los hombres de otra. Es 
así como en el terreno de la mater-
nidad/paternidad, encontramos 
patrones muy arraigados. Qué 
persona de más de veinticinco 
años no ha escuchado alguna vez 
aquello de “verás cuando venga 
tu padre”. Esto pone de manifiesto 
que cuando mamá se sentía nin-
guneada por el niño/a, apelaba al 
siguiente nivel de autoridad, aquel 
que sin muchas contemplaciones 
atajaba el asunto “rápidamente”.   

Es ahí donde podemos encontrar 
a “papá gruñón”, que implementa 
métodos disciplinarios basados 
en la imposición y ciertas dosis de 
agresividad. Cabe señalar que no 
estoy hablando de un padre ne-
gligente, violento o maltratador. 

Estoy hablando de alguien muy 
normal, de padres que ni siquiera 
tienen conciencia de haber teni-
do un estilo educativo agresivo 
o poco respetuoso. Bien porque 
cuando eran niños la educación 
era aún más feroz, o porque sim-
plemente “no es para tanto”. Ha-
blamos de una paternidad tosca, 
brusca, inhábil en el trato cariñoso, 
en la paciencia y la flexibilidad, 
afectivamente distante. 

Un padre (o madre) así, suele ser 
una persona rígida, que observa 
el mundo no cómo es, sino como 
considera que debe ser.  Eso sig-
nifica que es el hijo/a quien debe 
vivir cumpliendo las expectativas 
del padre, sus exigencias y su for-
ma de entender el cómo se debe 
estar en el mundo de forma co-
rrecta. Y no de otra.

Pero… ¿Qué consecuencias pue-
de tener para el/la hijo/a un estilo 
parental así? Entre otras, podemos 
encontrar consecuencias como: 
personalidad insegura o miedosa, 
sensación de indefensión, escasa 
habilidad para defenderse de abu-
sos, apego evitativo.  

Además, suele suceder que cuan-
do un sistema (en este caso rela-
cional) es muy rígido acaba gene-
rando rebelión, de dos maneras: 
ruidosa o silenciosamente. La pri-
mera es aquella en la que el hijo/a 

se rebela abiertamente contra el 
padre/madre, a través de un ca-
rácter contestatario. En la segunda 
encontramos a un/a hijo/a distante 
la mayor parte del tiempo y con es-
casa apetencia por la relación con 
el padre/madre. 

Y es que en las sociedades que 
pretendemos como libres, tal vez 
vaya quedando obsoleto el cuarto 
mandamiento, honrarás a tu padre 
y a tu madre, si bien no tanto en su 
contenido, como en su forma. Di-
cho de otro modo: sólo se honrará 
al padre/madre si como tales son 
meritorios.  

Así, debemos entender que por 
el simple hecho de ser padre/ma-
dre no tenemos el respeto incon-
dicional del hijo/a. De la misma 
manera que ya no lo tiene el políti-
co, el médico, el cura o el maestro, 
figuras históricamente respetadas 
“per se”, igual que el padre. Pero ya 
no. Puede que eso pase durante la 
infancia, etapa en la que la propia 
estructura inmadura del niño ab-
sorbe y asume cualquier ejercicio 
paterno/materno por inadecuado 
que sea. Pero eso acaba terminan-
do con la adolescencia. El hijo/a 
crece, adquiere posicionamiento, 
criterio y forma de pensar pro-
pia…, de tal manera que la honra 
del padre/madre puede entregar-
se sólo si es merecida. 

Es por eso que no se puede ser 
un padre/madre gruñón toda 
la vida y esperar que el hijo/a se 
muestre dócil y condescendiente 
eternamente. Si este se transforma 
en una persona adulta con capaci-
dad de autorrespeto, puede ganar 
la capacidad para rebelarse. Y aun-
que tal vez no lo haga de manera 
flagrante, puede que sí lo haga de 
manera silenciosa. 

Es por eso que como padres y 
madres debemos esforzarnos en 
resolver las cuestiones cotidianas 
desde el cariño y la comprensión, 
la empatía y la sintonización con 
el niño/a en cada una de sus eta-
pas. Entendiendo que tiene nece-
sidades y sensibilidad propia de 
la misma manera que un adulto y 
que por lo tanto debemos tratarle 
de manera igualmente respetuosa. 
Es este un ingrediente fundamen-
tal para lograr el éxito del que ha-
bla el psicólogo Russell Barkley, al 
afirmar que “el éxito como padres 
no está en que nuestros hijos sean 
los mejores o saquen las mejores 
calificaciones. Está en que pasados 
veinte años sigan queriendo volver 
a casa por navidad”. 

Tal vez sólo por eso debamos 
plantearnos si como padres y ma-
dres nos dedicamos a gruñir de-
masiado.   

  

Papá gruñón. La educación autoritaria
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Adalberto García Donas León

Este es uno de esos meses, que ante 
la falta de fotografías cedidas, a pesar 
de haber muchas prometidas, he teni-
do que echar mano de la reserva fami-
liar. Espero que para el mes que viene 
terminen llegando esas fotos prometi-
das, porque a pesar de llevar con esta 
sección desde noviembre de 2005, aún 
quedan muchas por publicar guarda-
das en esas cajas de zapatos o de latón 
donde venía la carne de membrillo.   

Foto 1
Cedida por la familia García-Donas 

León, fechada el 25 de julio de 1885
En ella vemos en una foto de estudio 

a mis bisabuelos maternos, Alfonso 
León y Dolores Delgado, de El Viso de 
los Pedroches, padres de mi abuelo Al-
fonso León Delgado. 

Foto 2
Cedida por la familia García-Donas 

León, fechada el 25 de abril de 1926
En ella vemos una foto de estudio 

tipo Tarjeta Postal de las que se hacían 
en esa época, a mi padre Adalberto 
García-Donas López sobre el caracte-
rístico caballo de cartón cuando cum-
plió los dos años. Tradición fotográfica 
familiar que ha seguido él con mi her-
mana y conmigo y nosotros con nues-
tros hijos.   

Foto 3
Cedida por la familia García-Donas 

León, fechada 25 de noviembre de 
1924

Es una foto de estudio tipo Tarjeta 
Postal tradicional por esa época. En 
ella vemos a mi abuelo Jorge Adalber-
to García-Donas Hinojosa, a mi abuela 
Victoria López Hinojosa y a mi padre 
con 7 meses.  

Foto 4
Cedida por la familia García-Donas 

León, fechada el 20 de abril de 1953
En ella vemos a un grupo de amigas 

paseando por la Plaza Santa Bárbara 
“El Llano” de Peñarroya-Pueblonuevo. 
De izquierda a derecha vemos a: As-
censión Ríos, a Carmelita Sánchez, a mi 
madre Lola León Pedrajas y a Manola 
Moreno. 

Foto 5
Cedida por la familia García-Donas 

León, fechada el 8 de mayo de 1954
Se celebraba la boda de mis padres 

Adalberto García-Donas López y Lola 
León Pedrajas en la parroquia Santa 
Bárbara. En ella vemos en el centro de 
la misma a los padrinos de boda, a mi 
tía Carmela León Pedrajas y mi abue-
lo materno Alfonso León Delgado. Mi 
abuela paterna, Victoria López Hinojo-

sa no pudo ejercer de madrina por su 
avanzada edad. A su lado vemos a la 
izquierda a María García-Donas Hino-
josa y detrás a Carmen López Hinojosa.  

Foto 6
Cedida por la familia García-Donas 

León, fechada el 8 de mayo de 1954
La misma está realizada en un salón 

de bodas de Peñarroya-Pueblonuevo. 
En ella vemos cortando la tarta nupcial 
a mis padres Adalberto García-Donas 
López y Lola León Pedrajas. A su lado 
vemos a mi abuela paterna, Victoria 
López Hinojosa. 

Foto 7
Cedida por la familia García-Donas 

León, el25 de diciembre de 1954
En ella vemos junto al kiosco de la 

música de la Plaza Santa Bárbara “El 
Llano” de Peñarroya-Pueblonuevo, a 
mis primos de Madrid, María Victoria, 
Pepe y Paco Martín García-Donas. 

Foto 8
Cedida por la familia García-Donas 

León, el 2 de abril de 1961
Es la tradicional foto celebrando las 

tradicionales pascuas en el Río Guadia-
to, junto al antiguo puente sobre dicho 
río, de la carretera que va al Hoyo de 
Belmez. En la misma vemos a mi padre 
Adalberto García-Donas López, a su tía 
Carmen López Hinojosa y a mi madre 
Lola León Pedrajas.   

Foto 9
Cedida por la familia García-Donas 

León, fechada el 8 de septiembre de 
1966

En ella vemos a un grupo de fami-
liares, celebrando en el Viso de Los 
Pedroches la boda de mi tío segun-
do, primo hermano de mi madre, 
Vicente Gómez Pedrajas y su esposa 
Carmela Medina Moreno. 

De izquierda a derecha vemos en-
tre otras personas, a todas no las co-
nozco, a mi tía, Francisca García-Do-
nas López, mi tía abuela paterna, 
Carmen López Hinojosa, mi tía abue-
la, materna, Encarna Pedrajas Pizarro, 
a la novia, Carmela Medina Moreno, 
Teresa, prima de Vicente, al novio, 
Vicente Gómez Pedrajas, mi madre, 
Lola León Pedrajas, Pilar Sánchez 
García, mi abuela, Adela Pedrajas 
Pizarro, Elena Gómez Pedrajas, mis 
tías abuelas maternas, Celia Pedrajas 
Pizarro y Clotilde Pedrajas Pizarro, 
Daniel Sánchez García y a las niñas, 
mi prima materna, Mari Carmen Her-
nández León, Elisa Gómez Caballero, 
Ana María Gómez Sánchez y Pilar Gó-
mez Sánchez.       
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 Cocina  de Juan Sandoval Nogales 
para elPeriódico

Capítulo 33La vida de un peñarriblense
Miguel Luis Vigara Durán

C/ Cantera, 17    Peñarroya-Pueblonuevo (Córdoba)

957 560 226 - 677 520 715

Ingredientes: 

Filetes de pechuga cortada fina 
que de una pechuga os salgan tres
leche entera
harina
150 g de mantequilla
queso cremoso rallado el que más 
os guste
huevos
pan rallado
aceite de oliva, podríais usar un 
aceite flojito no intenso para freír
sal
nuez moscada.

Elaboración:
1º  Hacemos una besamel, pone-

mos al fuego una cazuela o sartén 
profunda añadimos la mantequi-
lla  derretida, le agregamos la ha-
rina unos 150 gramos. Vamos re-
moviéndola hasta conseguir una 
pasta uniforme. Añadimos la leche 
y no parar moviéndola con el bati-
dor o varilla, como vosotros hagáis 
la besamel eso si tiene que quedar 
bien ligada tirando a espesita. 

2º A la besamel le agregamos en 

Pechuga de pollo villaroy

caliente un poquito de nuez mosca-
da y el queso rallado,  sal y pimienta a  
gusto vuestro. 

Con los filetes de pollo, los salpi-
mentamos y en una bandeja o plato 
grande colocamos los filetes de po-
llo,   los empapamos con besamel y 
lo dejamos en la nevera unos 20 mi-
nutos. 

Sacamos los filetes con cuidado sin 
que pierda besamel,  lo pasamos por 
harina, seguido por huevos batidos y 
por último pan rallado  y ya tenemos 
el escalope hecho. 

Solo nos falta freírlas y a disfrutar 
de este delicioso plato de la cocina 
francesa.

Supongo que todos los que en algún momento he-
mos tenido novia, los primeros meses son de un que-
rer estar a todas horas con ella. Al menos eso era lo 
que me pasaba a mí. Cada día cuando iba a recogerla 
a su casa para dar un paseo, tomar un refresco en al-
guna terraza, o simplemente pasear por la judería, que 
nos encantaba, ocurría casi siempre lo mismo. Recuer-
do que su padre, Rafael, mientras esperaba a que ella 
bajara a la calle, por cierto, siempre tenía que esperar 
bastantes minutos…salía a la terraza y me observaba 
de lejos, apoyados los dos brazos en la baranda. Yo me 
hacía el distraído, miraba para otro sitio o me fumaba 
un cigarrillo.

Ciertamente esta situación de “vigilancia” de mi fu-
turo suegro desde el balcón, no duró demasiado tiem-
po, pues Rafael, su hijo mayor, que ya estaba casado y 
con dos niños,  a quien ya conocía desde hacía varias 
semanas, y con el que enseguida conecté muy bien, 
propuso una tarde de verano, a mediados de junio, 
vernos toda la familia en la terraza de la cafetería El 
Cisne, frente al Hospital Provincial. Pudiera decirse 
que fue mi presentación a su familia y a la que desde 
el primer momento traté con afecto, como ellos a mí, y 
tuve ocasión de comentarles toda mi corta existencia, 
pues tenía entonces 19 años. Hasta octubre no cum-
pliría los veinte. He de reconocer que fui aceptado ple-
namente. Y viene al caso comentar lo que mi suegra, 
Lola, hizo nada más saber que yo había estado en el 
Seminario de San Pelagio y que mi director espiritual 
había sido D. Pedro Crespo. Daba la casualidad de que 
antes de adquirir el piso en la calle J. López Huici, ha-
bían vivido desde que se vinieron a Córdoba en la Pla-
za Pineda, detrás del Colegio de las Esclavas, y habían 
sido vecinos durante muchos años de la familia de D. 
Pedro, y se conocían muy bien. Ni corta ni perezosa, 
me contaba Loli después, que llamó por teléfono al 
Seminario y pidió hablar con D. Pedro, que al saber 
que su hija había conocido a un chico que había estu-
diado allí, éste la tranquilizó diciéndole que si su Loli 
había conocido a Miguel Vigara, había encontrado 
un tesoro, pues yo era un excelente chico, muy bien 
formado y que no tuviera reparo en aceptarme como 
novio de su hija, pues no quedaría defraudada. Real-
mente tuve en D. Pedro un gran valedor, y aún hoy, 
después de tantos años, lo visito de vez en cuando en 
la casa sacerdotal y a veces me manda un whatsapp 

con sumo cariño. Siempre rememoramos aquel episo-
dio y lo buenos que eran Rafael y Lolita.

La segunda parte de mi relato tiene que ver con mi 
familia. Desde que nací había vivido siempre en Pe-
ñarroya-Pueblonuevo, sólo lo abandonaba temporal-
mente cuando venía a Córdoba al Seminario y luego 
regresaba en las vacaciones, de Navidad, Semana San-
ta y verano. Ya llevaba tiempo mi padre anunciando 
que el ferrocarril de vía estrecha que cubría la línea 
desde Fuente del Arco a Puertollano iba a ser supri-
mido y las líneas férreas desmanteladas. Todo el per-
sonal habría de reubicarse en otros puntos donde hu-
biera vía estrecha, algunos optaron por la jubilación. 
Mi padre tenía entonces cincuenta años, y se veía con 
fuerzas para acometer una nueva situación, de modo 
que al ofrecerle la Dirección un puesto de Factor Au-
torizado en el Ferrol o en los vascongados, optó por 
estos últimos, pues las comunicaciones eran mejores. 
Así que vendieron las dos casas que tenían, mal ven-
didas, pues la gente se aprovechó de la necesidad de 
vender de mis padres. Levantaron su casa y se trasla-
daron al norte. El primer año vivieron de alquiler en 
un piso de Bermeo. Mi padre adquirió una motocicle-
ta para trasladarse desde Bermeo a Pedernales, que 
era donde tenía su puesto de trabajo. Al poco tiempo 
de estar allí tuvieron la oportunidad de adquirir un 
piso de protección oficial en el nuevo barrio de Lora-
teguieta, en Guernica, y allí ha vivido mi familia desde 
noviembre de 1970, menos yo. Pero esto lo narraré en 
el próximo capítulo. 

 Este mes ha estado lleno de emo-
ciones para mí, con eventos signifi-
cativos que merecen ser destacados. 
Uno de ellos fue el homenaje que se 
nos hizo en Baleares, a mí y a otros 
cuatro cocineros. Fue un momento 
especial en el que se reconoció nues-
tro trabajo en el ámbito culinario, y 
estoy agradecido por esa experiencia.

Además, también tuve la oportuni-
dad de asistir al décimo Encuentro de 
Peñarriblenses en Santa Susana, Bar-
celona, por primera vez en un bonito 
hotel de 4 estrellas. Fue un encuentro 
lleno de recuerdos y emociones, don-
de pude reunirme con otros paisanos 
y compartir momentos inolvidables. 
Sin embargo, también hubo un as-
pecto negativo en este encuentro.

Lamentablemente, José Ignacio, 
nuestro alcalde, una figura destacada 
en la organización del evento, mostró 
poca personalidad al no saludar a mi 

señora, a mi cuñada y a mí, a pesar de 
conocernos. En cambio, en el esce-
nario, actuó como Fofito, lo cual me 
decepcionó. Considero que su actitud 
fue carente de personalidad y no supo 
comportarse adecuadamente con las 
personas que estaban presentes.

A pesar de esta situación, quiero 
destacar la importancia de la organi-
zación del evento y agradecer a todos 
los involucrados por su trabajo y dedi-
cación en la realización del encuentro. 
Fue una experiencia enriquecedora 
en general, llena de emociones y re-
cuerdos que atesoraré. Si alguien se 
ha sentido molesto por mis palabras, 
les ofrezco mis disculpas, pero no 
puedo dejar de expresar mi opinión 
sobre la situación. En resumen, este 
mes estuvo lleno de altibajos emo-
cionales, con momentos destacados 
pero también con situaciones decep-
cionantes.

Turbulencias emocionales: Homenaje en Baleares 
y encuentro en Barcelona con altibajos y falta de 
personalidad
Juan Sandoval
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Direcciones de Farmacias de Guardia  hasta las 22,00 
horas, así como toda la noche en Peñarroya-Pvo., del 
1 de MAYO 2023 al 31 de MAYO 2023

Toda la noche

Día 01
Día 02
Día 03
Día 04
Día 05
Día 06
Día 07
Día 08
Día 09
Día 10
Día 11
Día 12
Día 13
Día 14
Día 15
Día 16
Día 17
Día 18
Día 19
Día 20
Día 21
Día 22
Día 23
Día 24
Día 25
Día 26
Día 27
Día 28
Día 29
Día 30
Día 31

Herminia 
Marcado

Desde elperiódico sabemos que son momentos 
muy difíciles.  Nos unimos al dolor de familiares 
y amigos de los fallecidos

Fecha         Nombre           Edad

Listado de fallecimientos de ABRIL 2023 
solicitado por los paisanos que están fuera 
de la comarca

LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14

LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14

Peñarroya-Pueblonuevo
01-04-2023 Santiago Pérez Bueno  91
04-04-2023 M. Dolores Sánchez Romero  78
13-04-2023 Ana Sánchez Blázquez  75
13-04-2023 Carmen Campos Serrano  73
16-04-2023 Fernanda Cambrón Molina  92
17-04-2023 María Élida Suárez Mato  79
18-04-2023 Gregorio Herrera Gómez  75
20-04-2023 Consolación Sánchez Berastegui 82
25-04-2023 Casimiro Torrecilla Gómez  81
26-04-2023 José Lòpez Cuenca  90
27-04-2023 Alaska Suárez Cuenca  91
30-04-2023 Rosario González García  67
Belmez y Aldeas
11-04-2023 María A. Denamiel Alcántara  89
12-04-2023 Antonio Ordoñez Pozo  35
27-04-2023 Cándida Romero Crespo  93
Villanueva del Rey
09-04-2023 María Josefa García Blanco  89
Fuente Obejuna y Aldeas
01-04-2023 Juan Benavente Ledesma  75
01-04-2023 Teresa López Romero  82
06-04-2023 Jesús Mariscal Triviño  65
06-04-2023 Manuel Castillejo Montero  58
Espiel
04-04-2023 Rafael Fernández García  90
08-04-2023 Valentín Bravo Martínez  69
13-04-2023 Elvira Rivera de la Torre  96
15-04-2023 Teodora Fernández García  86
23-04-2023 Manuel González Sánchez  84
Los Blázquez
29-04-2023 Julian Perea Sanz   99

Las transparencias serán una de 
las tendencias más potentes de 
cara al 2023, aunque desde hace 
unos años atrás ya se venía hacien-
do notar.

Desde la lencería incluido los 
corsés pasando por blusas, panta-
lones  e incluso zapatos, lo trans-
parente está de rigurosa actuali-
dad.

Si decides por la línea lencera, 
llevar un top o vestido de satén 
con adorno de encaje, te aportará 
un aire muy femenino y más si los 
llevas con unas sandalias de tacón 
alto, será el toque ideal. Si lo que 
te gusta es el corsé debes saber 
que han vuelto más atrevidos que 
nunca, de encaje  combinados 
con raso, ésta prenda que fue des-
terrada del vestuario femenino 
para ganar comodidad,  ahora es 
imprescindible tenerlo si te gusta 
estar a la última moda. Pero hay 
que tener cuidado a la hora de lle-
varlo ya que  depende de cómo lo 
complementes puede pasar de ser 

ultrafemenino y sensual a todo lo 
contrario. Una forma muy elegan-
te de llevarlo es con una chaqueta 
tipo blazer para ir más vestida o 
con una cazadora tejana o estilo 
bomber para darle un aire infor-
mal. Queda bien tanto con pan-
talón de satén, con tejano o con 
falda, siempre que ésta última sea 
de largo midi o maxi.

En pantalones  hace tiempo que 
llevamos viendo transparencias ya 
que los “rotos” hace tiempo que se 
incorporaron a las tendecias, pero 
hay otra forma de llevarlos y es 
con partes abiertas cubiertas por 
encaje, tejido de red o con tejido 
de algodón perforado.

Y ya para acabar, nos calzamos 
unos zapatos de vinilo. Comple-
tamente transparentes, con par-
tes cubiertas con toque de color 
e incluso con adorno tipo joya, 
tienes que hacerte con un par de 
“cenicientos” a los que le sacarás 
mucho partido ya que combinan 
con todo.

Transparentemente

Foto10
La fotografía está realizada el 1 de abril 
de 2023 en la caseta montada por el Exc-
mo. Ayuntamiento para la cena a benefi-
cio de la Asociación Española Contra el 
Cáncer, Junta Local de Peñarroya -Pue-
blonuevo.
La carpa estaba perfectamente acondi-
cionada para acoger a los 240 comen-
sales que pudieron disfrutar de un agra-
dable menú, el cual estuvo atendido por 
el Catering Don Pepe de Peñarroya-Pue-
blonuevo.
En la foto vemos al equipo de camareros 
que atendieron a los comensales. De iz-
quierda a derecha vemos a: Oscar Pulga-
rín, Francisco Calle, Rubén Ruiz, Manuel 
Cañamaque, Félix Poluto, Fermín Ruiz, 
Enrique Mohedano, Adasset Balsera y 
Manolo Moreno.
Se la quieren dedicar a todas las perso-
nas que con su trabajo desinteresado, 
ayudan a esas personas que están pade-
ciendo esta enfermedad.    
Foto11
Realizada en una casa de campo sitiada 
en el paraje conocido como Chozo Blan-
co de Peñarroya-Pueblonuevo, el 9 de 
abril de 2023.
En ella los vemos pasando un día de 
Pascuas. Empezando a la izquierda de la 
foto por arriba vemos a: Juan Moraga Ja-
raba, Ángela Moraga Cabezas, Manolo 
Gómez Ruiz, Ani Cabezas González, Juan 
Manuel Gallardo Torres, Ino Escobar Mo-
jares, Loli Sepúlveda García, Sofía Ga-
llardo García-Donas, Agustina Cabezas 
González, Alfonso García Donas Sepúl-
veda, Álvaro Gallardo García-Donas, Eva 
Serrano Escobar, Fidel Serrano del Pozo, 
Mari Ángeles García-Donas Sepúlveda, 
el perro Trancos, León García Donas Se-
rrano y haciendo la foto, Adalberto Gar-
cía-Donas León.
Se quieren dedicar a todos sus familia-
res, repartidos entre Madrid, Barcelona, 
Soria, Pontevedra, Massamagrell (Valen-
cia), Córdoba, Londres y Peñarroya-Pue-
blonuevo.       
Foto 12
Está realizada en el interior de la Parro-
quia San Miguel Arcángel de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, el 6 de abril de 2023.
En ella vemos a la Agrupación Musical 
“Ntra. Sra. de la Amargura” momentos 
antes de salir en procesión el Jueves 
Santo acompañando al Stmo. Cristo del 

Amor y María Stma. de la Amargura. 
Se la quieren dedicar a todos los herma-
nos cofrades que han acompañado este 
año y a todos los músicos en general. 
Foto 13 
Está realizada en el interior de la Parro-
quia del Salvador y San Luis Beltrán de 
Peñarroya-Pueblonuevo, el 7 de abril de 
2023.
En ella vemos a la Banda de Música “Pe-
ñarroya-Pueblonuevo”, esperando que 
salieran en procesión el Santo Sepulcro y 
Ntra. Sra. de los Dolores.
Se la quieren dedicar a todos los peñarri-
blenses y a todas las hermandades de la 
localidad. 
Foto 14
Está realizada en el interior de la Parro-
quia Santa Bárbara de Peñarroya-Pue-
blonuevo, el 6 de abril de 2023. 
En ella vemos al Grupo de Viento “Rodrí-
guez Cerrato” tras tocarle a Ntro. Padre 
Jesús Nazareno la marcha “Nazareno” 
creada para él por José Lara Gallardo.
Se la quieren dedicar a todos los compo-
nentes de la Escuela de Música “Rodrí-
guez Cerrato” y sus respectivas familias. 
Foto 15
Está realizada en el interior de la Parro-
quia Santa Bárbara de Peñarroya-Pue-
blonuevo, el Viernes Santo 7 de abril de 
2023.
En ella vemos los pasos de Ntro. Padre Je-
sús Cautivo, María Stma. de la Esperanza 
y Ntro. Padre Jesús Nazareno, momentos 
antes de que realizaran su Estación de 
Penitencia el Santo Entierro y Ntra. Sra. 
de los Dolores.
La Junta de Gobierno de esta Sacramen-
tal Hermandad y Cofradía, con su Her-
mano Mayor, Alan Castillejo Fernández 
al frente, quiere dedicar esta fotografía, 
con su agradecimiento más especial, a 
todos los han hecho posible que sus Sa-
grados Titulares hayan podido salir un 
año más en procesión por las calles de 
nuestro pueblo, destacando el modélico 
comportamiento y asistencia, del cuerpo 
de nazarenos, mantillas, cuadrillas, ca-
pataces, portadores de atributos, turife-
rarios, servidores de los pasos y en gene-
ral a todos los que les han acompañado 
a lo largo de los recorridos procesionales 
y han dedicado tantas horas y esfuerzo 
por nuestra Hermandad para que todo 
luzca como lo hemos podido ver en la 
calle.        

Fotos dedicadas
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elperiódico

El pasado   15de abril   se 
celebró un acto en el que se 
rindió homenaje a los 12 bel-
mezanos deportados a los 
campos de concentración 
nazi.

Un acto muy emotivo en 
el que asistieron familiares 
de los deportados. De los 
12 belmezanos dos de ellos 
eran de nuestra aldea de El 
Hoyo. 

Únicamente José Corrales 
Rivera sobrevivió al genoci-
dio. Perteneció al grupo de 
valientes que sacaron los 
negativos de los campos de 
Mauthausen. Así se pudieron 
mostrar muchas de las foto-
grafías que permitieron ver 
algunos aspectos, así como 
las atrocidades que vivieron 
en el campo, pudiéndose 
juzgar algunos de los princi-
pales criminales nazis.

Los nombres de los bel-
mezanos a los que se rindió 
homenaje son: Alfredo Luis 
José Bareena Pineda ( El 
Hoyo);   Manuel Barrero Ta-
bas; Fermín Juan Francisco 
Carmona Rivera; Francisco 
Carmona Casilla;   Juan de 

Homenaje a los belmezano a deportados a 
campos de concentración nazi
A lo largo de la calle Córdoba se colocaron las   12 Stolpersteine en 
conmemoración de cada uno de ellos en un acto de reconocimiento y justicia

elp

Asistentes al homenaje  clebrado en Belmez

Dios Castilla Lozano;   José 
Corrales Rivera; José de la To-
rre Gallego; Juan Fernández 
Esquinas; Pedro Rodríguez 
Gil; Juan Sánchez Molina; 
Luis Vera Cruzy  Ernesto Teja-
da Molina ( El Hoyo ).

A lo largo de la calle Córdo-

ba se colocaron las  12 Stol-
persteine en conmemora-
ción de cada uno de ellos en 
un acto de reconocimiento y 
justicia. En el mismo día, por 
la tarde, el dúo Metha brindó 
un concierto con sonidos del 
holocausto.
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